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Einladung zur Jahreshauptversammlung

hiermit laden wir alle Mitglieder der Eutiner Sportvereinigung von 1908 e. V. zur
diesjährigen Jahreshauptversammlung am

27. April 2023, 19.30 Uhr
im „Brauhaus“ in Eutin 

herzlich ein.

Tagesordnung

1. Begrüßung
2. Grußworte
3. Totenehrung
4. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 29. April 2022
5. Ehrungen
6. Wahl eines Versammlungsleiters
7. Jahresberichte
a) Vorlage/Vortrag durch den Vorsitzenden und die Abteilungsleiter
b) Aussprache
8. Kassenbericht
a) Vorlage/Vortrag durch den Kassenwart
b) Bericht der Kassenprüfer
c) Aussprache
9. Entlastung
a) des Kassenwartes
b) des Vorstandes

- weiterlesen - 
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10. Wahlen gem. § 9 (2)
a) 2. Vorsitzenden
b) 3. Vorsitzenden
c) Kassenwart
d) Schriftführer
e) Jugendfachwart Handball
f) Jugendfachwart Tanzsport
g) ein Kassenprüfer
11. Bestätigungen gem. § 9 (3+4)
a) Vereinsjugendwart
b) Abteilungsleitung Fußball
c) Abteilungsleitung Fußballjugend
d) Abteilungsleitung Handball
e) Abteilungsleitung Tanzsport
f) Sprecher Gruppe Fitness & Gymnastik
h) Sprecher Gruppe Senioren
12. Haushaltsvoranschlag 2023
13. Anträge
14. Verschiedenes

Anträge sind bis zum 13. April 2023 beim Vorstand schriftlich (Geschäftsstelle
Industriestraße 1) oder per E-Mail (info@eutin08.de) einzureichen.

Edwin Schultz
Erster Vorsitzender 

Eutin, 30. März 2023
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Vorwort des 1. Vorsitzenden

Sehr geehrte Damen und Herren,

liebe Gäste,

liebe 08-Vereinsfamilie,

Es ist vollbracht: Erstmals seit dem Jahr 2019 bestimmen nicht Abstand, Maske und

Hygieneregeln alleine den Sportbetrieb. In allen Abteilungen konnten wir

durchgängig aktiv bleiben und einige schöne Augenblicke mit Erfolgen erleben. Ich

denke, da sind alle sich einig: Es wurde mal wieder Zeit, nicht nur im Sportverein,

aber auch in der Familie, im Freundeskreis. Dennoch appelliere ich an alle Freunde

des Sports, weiterhin achtsam mit sich selbst und der Umwelt umzugehen. 

Ich habe bereits auf sportliche Erfolge im Jahr 2022 hingewiesen. Zwar mussten

unsere Aushängeschilder mit den ersten Herren Mannschaften im Fußball und im

Handball in den sauren (Abstiegs-)Apfel beißen, doch konnten das alle

Verantwortlichen, Trainer, Abteilungsleiter und natürlich auch die Spieler sehr sauber

und konstruktiv aufarbeiten. Der konsequente Kurs in der Fußballabteilung, auf junge

Talente aus der Umgebung und vor allem aus dem eigenen erfolgreichen Nachwuchs

zu setzen, wird kontinuierlich fortgesetzt. Bereits in dieser frühen Phase des Jahres

stehen zahlreiche Neuzugänge fest, darunter auch wieder fünf junge Kicker aus

unserer Oberliga A-Jugend. Sehr erfreulich läuft es bei den Handballern, die in der

Landesliga von der Tabellenspitze grüßen und die direkte Rückkehr in die höchste

Liga im Land in Angriff nehmen.

Nicht vergessen möchte ich an dieser Stelle unsere Tanzsportabteilung , sowie

unsere Gymnastikabteilung sie sind und bleiben eine wesentliches Standbein unseres

Vereins.

- weiterlesen -
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Wichtige Entscheidungen wurden auch im sportpolitischen und infrastrukturelle

Bereich gefällt. Die Stadt Eutin hat erst vor kurzem die endgültigen Pläne für die

Neugestaltung des Waldecks vorgestellt, an der ich mit den Mitgliedern der

Arbeitsgemeinschaft Waldeck e. V. maßgeblich mitgewirkt habe. Insgesamt werden

6,8 Millionen € auch dank verschiedener Fördermittel investiert, um ab Oktober

2023 mit umfangreichen Baumaßnahmen zu starten. Im Jahr 2026 soll das Waldeck

dann im neuen Glanz erstrahlen. Hoffen wir, dass die Baumaßnahmen gut und zügig

verlaufen.

Abschließend möchte ich es mir nicht nehmen lassen, auch in diesem Jahr allen

ehrenamtlich, so engagierten, helfenden Menschen zu danken, die das Vereinsleben

von Eutin 08 so vielfältig, aber auch nachhaltig gestalten. Trotz vieler

Einschränkungen im alltäglichen Leben, ich denke hier nur an die Inflation und vor

allem die hohen Energiekosten für uns alle, seid Ihr es, die den Alltag in einem

Sportverein aufrecht erhalten! Vielen, vielen Dank!

Nun wünsche ich uns allen eine harmonische und konstruktive

Mitgliederversammlung, ein glückliches Händchen bei den anstehenden Wahlen und

einen schönen, kurzweiligen Abend mit vielen netten Pläuschen.

Ihr

Edwin Schultz 
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Niederschrift

über die Jahreshauptversammlung der Eutiner Sportvereinigung
von 1908 e. V. am 29. April 2022 im Brauhaus, Eutin

Beginn: 19.33 Uhr
Ende: 21.54 Uhr

Anwesend: 43 stimmberechtigte Mitglieder, 7 Gäste

TOP 1: Begrüßung
Der 1. Vorsitzende Herr Edwin Schultz eröffnet die Versammlung und begrüßt alle
anwesenden Vereinsmitglieder, Gäste, Freunde und Förderer des Vereins. 
Besondere  Grüße gehen an Frau Obieray, stellvertr. Bürgermeisterin Eutin, Herrn
Dieter Holst, Bürgervorsteher von Eutin, Mitglied und Ehrenvorsitzender Eutin 08,
Herrn Wolfgang Kröger, 1. Vorsitzender Waldeck e.V., Herrn Jochen Degner, 1.
Vorsitzender HSG Holsteinische Schweiz, insbesondere Herrn H.-G. Westphal, nach
langer Krankheit wieder anwesend, Herrn Peter Meyer-Grage, 1. Vorsitzender des
Fördervereins Eutin 08, Herrn E.-H. Brütt, 1. Vorsitzender der AG Eutiner
Sportvereine, Herrn Marius Winckler, FDP-Fraktionsvorsitzender, Frau Birgit
Kamrath-Beyer, 1. Vorsitzende KSV OH, Herrn Thomas Ausborn, 1. Vorsitzender des
Förderkreises der HSG. Der Pressevertreter des Ostholsteiner Anzeigers Herr
Hirseland wird ebenso begrüßt. Weitere Vertreter der Politik haben sich
entschuldigt.
Der 1.Vorsitzender stellt fest, dass zu dieser Versammlung form- und fristgerecht
geladen wurde. Er stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest.

TOP 2: Grußworte 
Frau Obieray dankt für die Einladung in Vertretung von Herrn Carsten Behnk, der
sich zur Zeit im Urlaub befindet. Sie genießt die lockere Atmosphäre der JHV, die sie
vor zwei Jahren schon einmal besucht hatte. Sie fügt an, dass sie froh ist, dass der
Trainingsbetrieb sich allmählich normal gestaltet und gibt bekannt, dass die Sievert-
Halle zum 20.05.22 wieder zur Verfügung stehen wird.                   
- weiterlesen -
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Von Stadt-Seite erwähnt sie, dass weitere Entwicklungen voran gehen, allen voran
die Waldeck-Sanierung, die Förderung wurde erhalten, die Umsetzung dauert länger,
jedoch wollen sie das Verfallsdatum nicht verstreichen lassen, das könne man sich
nicht leisten. Der erste Bauabschnitt soll 2025 fertig sein. Der 2. Bauabschnitt betrifft
die Sanierung des Stadions, Rasen und dem Laufplatz. Jedoch muss man die
Lieferengpässe und den Arbeitskräftemangel berücksichtigen. Symbolisch wird das
Eingangstor auf dem Waldeck neu gemacht. Junge Sportler können nach vorne
schauen und müssen sich keine Sorgen um einen Job machen. Sie wünscht der
Versammlung einen guten Verlauf.
Herr Ernst-Hermann Brütt dankt für die Einladung und vermerkt, dass er in
zweifacher Hinsicht auf der JHV anwesend ist, zum einen als Mitglied von Eutin 08
und als Vorsitzender der ARGE Eutiner Vereine. Der organisierte Sport leistet viel,
dafür ein großes Dankeschön. Er weist noch einmal auf die Seite der Stadtverwaltung
hin, wo es eine Verlinkung zum neuen Hallennutzungsplan gibt. Auch er wünscht der
Versammlung einen guten Verlauf.
Frau Birgit Kamrath-Beyer begrüßt die JHV mit einem moin, moin und übermittelt die
besten Grüße des KSV OH. Auch sei der Sturm noch so groß, dankt sie Herrn Edwin
Schultz, dem Verein in den vergangenen Jahren zur Seite gestanden zu haben. Sie
wünscht der Versammlung einen guten Verlauf
Peter Meyer-Grage dankt für die Einladung. Nach 31 Jahren hat der Förderverein den
Beitrag erhöht. Mehrzahl der Mitglieder sind im Förderverein, um zu fördern. Der
Förderverein hofft weiterhin auf Spenden. Herr Peter Meyer-Grage dankt seinen
Vorstandskollegen und wünscht einen guten und erfolgreichen Verlauf der
Versammlung.
Herr Wolfgang Kröger dankt für die Einladung.  Er dankt allen Sportlern, die auch in
Corona -Zeiten weiterhin den Vereinen die Treue halten. Glücklich sei man um jede
Förderung. Er wünscht sich, dass die Vereinsführung in jüngere Hände gelegt werden
könne und wünscht der Versammlung einen guten Verlauf.

- weiterlesen -
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Herr Jochen Degner überbringt die Grüße der HSG Holsteinischen Schweiz. Er dankt
dem Eutin 08-Vorstand für deren Arbeit und finanzielle Unterstützung. Sie sind stolz
darauf von den Mini-Mix bis zum Erwachsenenbereich in der gleichen Kleidung
auflaufen zu können. Insbesondere dankt er Edwin Schultz für die gute Beratung, und
dass er immer bei den Versammlungen dabei gewesen ist. Er wünscht der
Versammlung einen harmonischen Verlauf.
Herr Marius Winkler, als Vertreter der Politik, dankt für die Einladung. Sie engagieren
sich in Projekte, wie z.B. dem Waldeck. Er wünscht der Versammlung einen guten
Verlauf.   

TOP 3: Totenehrung
Zu Ehren der verstorbenen Edeltraud Hildebrandt, Günter Prieß, Hans-Hermann
Hennig sowie dem ehemaligem Vereinsmitglied Jutta Ramm erhebt sich die
Versammlung in stillem Gedenken.

TOP 4: Genehmigung der Niederschrift der JHV vom 13.08.2021
Anmerkung von Herrn W. Göbel zur letzten JHV, dass Edwin Schultz im Protokoll
nicht als 1. Vorsitzender, sondern als gez. Versammlungsleiter vermerkt worden ist.
Ein Versammlungsleiter muss gewählt werden.
Das Protokoll wird mit einer Gegenstimme genehmigt.

TOP 5: Ehrungen
Verdienstnadel in Gold  
Carsten Petersen, Schiedsrichter, Handball

Verdienstnadel in Bronze
Michael Schuster
Nicolas Kahmke, Handballabteilung
Für ihren großen, persönlichen, sportlichen Einsatz und Engagement in den
Abteilungen und für den Gesamtverein.

- weiterlesen -
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Vereinsnadel mit Urkunde für 15-jährige Mitgliedschaft
Nicole Ausborn
Markus Bender
Dennis Bresa
Heidi Dühring
Uwe Dühring
Michel Fritzsche
Julius Herold
Paul Kath
Felix Ketelhohn
Lennard Klesny
Hauke Möller
Jonah Pfingsten
Jan Georg Schlüter
Rike Siemund
Svea Trostmann

Vereinsnadel mit Urkunde für 25-jährige Mitgliedschaft
Olaf Brunner
Cornelia Kniejski
Finn Masannek
Andrea Pantel

Vereinsnadel mit Urkunde und vollem Goldkranz für 40-jährige Mitgliedschaft
Klaus Hoth
Jürgen Möller
Christian Militzer
Jan Savcenco
Christoph Wohlert

- weiterlesen -
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Vereinsnadel mit Urkunde und vollem Goldkranz für 50-jährige Mitgliedschaft
Dirk Gutsche
Jürgen Peters

Vereinsnadel mit Urkunde und vollem Goldkranz für 65-jährige Mitgliedschaft
Brigitte Brandt

Vereinsnadel mit Urkunde und vollem Goldkranz für 70-jährige Mitgliedschaft
Uwe Wolberg

Die Ehrungen für die Nichtanwesenden werden in anderer Form vorgenommen.

Zusätzlich wird Herr Werner Steinfadt für seine Arbeit, insbesondere in der
Jugendfußballabteilung, und für sein Engagement im Verein geehrt. Werner Steinfadt
übergibt ab Jahresmitte seine Arbeit weiter. Er erhält ein Präsent.
In Abwesenheit wird auch Herr Christian Kröger für seine Arbeit geehrt,
insbesondere das Erstellen der Stadionzeitung und des Jahresberichtsheftes und für
sein Engagement im Verein. Er erhält ein Präsent, dass in gesonderter Form
vorgenommen wird.

TOP 6: Jahresberichte
a.) Vorlage und Vortrag durch den Vorsitzenden
Herr Edwin Schultz erklärt ergänzend zum Berichtsheft:
Er bedankt sich nochmal bei Marlies und Jan Gehrmann für die gute Zusammenarbeit
im Vorstand.
Besonderer Dank geht an alle Übungsleiter. Im Fußball sowie im Handball bietet man
lizensierte Übungsleiter an.  Die Übungsleiter sind zuverlässig und eine gewisse
Transparenz ist geleistet. Stolz ist man, dass zwei A-Jugendliche in der nächsten
Saison den Sprung in die 1. Herren geschafft haben. Auch kooperiert man inzwischen
bei den B- und A-Jugendlichen.

- weiterlesen -
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Der Verein möchte den Mitgliedern etwas bieten, jedoch sollten die Beiträge im
moderaten Bereich bleiben. Auch sollte bedacht werden, dass ÜL nicht für die
Erziehung der Kinder da sind.
Ab August werden zwei FWDler eingestellt, um weitere Projekte voranzutreiben und
flexibler sich aufzustellen. Ein Projekt wird „Eutin 08 bewegt Eutin“ sein, dieses soll in
Schulen und Kindergärten umgesetzt werden. Man hofft auf weitere Unterstützer,
die mit ins Boot geholt werden sollen. Man will Leistungen anbieten, aber alles soll
bezahlbar sein.
Ein weiterer Punkt wird ein Treffen potenzieller Sponsoren sein, man möchte größer
und weiterdenken im Verein.
Im Fußballherrenbereich ist die Oberliga das höchste der Gefühle, alles andere wäre
nicht vorstellbar. Jungen Spielern möchte man eine Perspektive geben. Die Liquidität
ist gegeben. Die Waldeckanlage ist im Top-Zustand, ein Dankeschön geht an die
Platzwarte, die hervorragende Arbeit leisten. Die Benutzungsgebühr wurde bis jetzt
noch nicht erhöht, da vieles ehrenamtlich gemacht wird.
Schiedsrichter: Was wären Sportarten ohne Schiedsrichter. Ein großer Dank gilt
unserem Obmann Stephan Rinow, der seine Schiedsrichter gut betreut. Auch
konnten Anschaffung über den Förderverein abgewickelt werden.
Die Tanzabteilung ist immer noch auf der Suche nach einem Tanzraum. Hier wird
dringend das Waldeck benötigt. Herr Edwin Schultz entschuldigt sich, dass er immer
noch nicht einen Termin wahrgenommen hat, holt dieses aber nach.
Im Bereich Jugendtanzen möchte man wieder eine Jugendtanzgruppe ins Leben
rufen.

b.) Aussprache
Hierzu gibt es keine Wortmeldungen.

TOP 7: Kassenbericht
a.) Vorlage und Vortrag durch den Kassenwart
In den letzten zwei Jahren hatten wir mit der DRV ein schwebendes Verfahren, die
nicht einfach waren. Aufgrund einer Gesetzesänderung 2015 und der nicht erfolgten
Beratung seitens des ehemaligen Steuerbüros mussten 78.000 € Sozialbeiträge
gezahlt werden.
- weiterlesen -
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Die Abarbeitung der Körperschaftssteuerbescheide von 22.000 € kamen noch hinzu.
Ein Teil wurde aus dem laufenden Etat bezahlt, dazu wurden 38.000 € Mitglieder-
Darlehen aufgenommen, das in 6 Jahren zurückgezahlt werden soll. Ein Verfahren
gegen das ehemalige Steuerbüro ist angestrebt und über eine Erstattung der
Säumniszinsen wird noch verhandelt.
Als Verein sind wir vorangekommen. Im Jahr 2021 sind wir unter 600 Mitglieder
gerutscht. Alle Abteilungen haben 2021 gut gewirtschaftet und haben den Verein als
Ganzes erhalten.

b.) Bericht der Kassenprüfer
Der Kassenbericht 2020/21 wird von Kassenprüfer Werner Steinfadt vorgetragen.
Die Kasse wurde am 25.04.2022 geprüft. Die Bar-Kassen wurden am 29.04.2022
geprüft. Beide Berichte liegen als Anlage 3+4 diesem Protokoll bei. Alle Unterlagen
waren vollständig vorhanden, Belege der Buchführung wurden übersichtlich
aufbewahrt. Bei der stichprobenartigen Prüfung der Belege gab es keine
Beanstandung.

c.) Aussprache
Hierzu gibt es keine Wortmeldungen.

TOP 8: Entlastung
a.) des Kassenwartes
Werner Steinfadt beantragt die Entlastung des Kassenwartes
Entlastung des Kassenwarts – einstimmig.

b.) des Vorstandes
Werner Steinfadt beantragt die Entlastung des Vorstandes.
Entlastung des Vorstandes – 39 Stimmen dafür, 4 Enthaltungen

TOP 9: Wahlen gemäß §9 (2)
Auf Vorschlag von Edwin Schultz und mit Zustimmung der Versammlung führt
Holger Edler durch diesen TOP.
Anmerkung von Herrn W.Göbel, dass aus der Geschäftsordnungswahl nicht
ersichtlich ist, dass Edwin Schultz für 1 Jahr gewählt wurde.
- weiterlesen - 13
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a.) 1. Vorsitzender
Vorgeschlagen wird Edwin Schultz für das Amt des 1. Vorsitzenden für zwei Jahre.
Weitere Vorschläge gibt es nicht. Edwin Schultz wird bei 1 Enthaltung einstimmig
gewählt. Er nimmt die Wahl an.

b.) 2. Vorsitzender
Vorgeschlagen wird Björn Kohlwes für das Amt des 2. Vorsitzenden für ein Jahr.
Weitere Vorschläge gibt es nicht. Björn Kohlwes wird einstimmig gewählt. Er nimmt
die Wahl an.

c.) 3. Vorsitzender
Horst-Peter Arndt schlägt Holger Edler vor und erklärt, dass er ein wichtiges
Bindeglied als Jugendfachwart der Handballabteilung von Eutin 08 ist und der HSG
Holsteinischen Schweiz ist und sehr gut dieses Amt ausüben kann.
Edwin Schultz übernimmt die Wahlleitung.
Vorgeschlagen wird Holger Edler, der das Amt nicht annimmt.
Holger Edler übernimmt die Wahlleitung.
Es gibt keine weiteren Vorschläge. Das Amt des 3. Vorsitzenden bleibt unbesetzt.
Edwin Schultz übernimmt die Wahlleitung.

d.) Jugendfachwart Handball
Holger Edler wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. Weitere Vorschläge gibt es nicht.
Holger Edler wird einstimmig wieder gewählt und nimmt die Wahl an.

e.)  Jugendfachwart Tanzen
Corinna Stelter wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. Weitere Vorschläge gibt es
nicht. Corinna Stelter wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

f.) Kassenprüfer (Vorschlagsrecht Fußballabteilung)
Vorgeschlagen wird Malte Hilpert. Weitere Vorschläge gibt es nicht. Malte Hilpert
wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

- weiterlesen -
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TOP 10: Bestätigungen gem. §9 (3+4)
Über die Positionen b-g wird mit Zustimmung der Versammlung im Block
abgestimmt. Es folgt eine einstimmige Bestätigung
a.) Vereinsjugendwart
Das Amt bleibt weiterhin unbesetzt.

b.) Abteilungsleitung Fußball
in Stellvertretung Tim Framke

c.) Abteilungsleiter Fußballjugend
Lars Ketelhohn

d.) Abteilungsleiter Handball
Sven Baumgard

e.) Abteilungsleiter Tanzsport
Berthold Verführth

f.) Sprecher Fitness & Gymnastik
Ingrid Wollberg

g.) Sprecher Senioren
Helmut Wulf

TOP 11: Festsetzung der Mitgliedsbeiträge
Jan Gehrmann erklärt die Beitragserhöhung. Man hat gemerkt, dass vieles teurer
geworden ist, dass man gute ÜL mehr bezahlen müsste und dass was wir im Verein
anbieten auch weiterhin leisten sollten. Im Jahr 2015 wurde der Beitrag um 2€
erhöht. Er spricht sich nun für eine Erhöhung von 2€ pro Monat ab dem 01.07.2022
aus.
Anmerkung von Horst-Peter Arndt, dass er der Argumentation folgen kann, es aber
in der Handballabteilung schwierig wird. Gerade im Kinderbereich erhofft man sich
auf mehr Zuwachs, mit erhöhten Beiträgen wird es dieses nicht gegeben sein. 

- weiterlesen - 15
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Die Beiträge in der HSG sind unterschiedlich, gerade das sollte man bei den
Kinderbeiträge berücksichtigen. Auch zur Mitgliedergewinnung ist es kein Vorteil.
Daraufhin erklärt Jan Gehrmann die unterschiedlichen Beiträge der
Handballspielgemeinschaft, speziell wird über dem Mitgliedbeitrag der TSV
Dörfergemeinschaft gesprochen.  Dieses muss in der HSG besprochen
werden.Anmerkung durch W.Göbel, Veränderungen müssen allen Vereinsmitgliedern
zugänglich gemacht werden. Dieses ist durch eine Mitteilung, von einer Erhöhung von
2€, nicht der Fall gewesen.
Anmerkung Roswitha Buck, auf den Spartenversammlungen muss eine
Beitragserhöhung vermittelt werden.
Anmerkung Peter Meyer-Grage, man solle sich ein unverbindliches Votum einholen
und erklärt noch einmal die Notwendigkeit einer Erhöhung.
Edwin Schultz möchte dem Vereinsrecht folgeleisten und wird alles weitere mit dem
Vorstand besprechen und eine außerordentliche Versammlung einberufen.
Auch eine entsprechende Satzungsänderung in der HSG muss auf den Weg gebracht
werden.
Anmerkung Horst-Peter Arndt, einen Antrag auf einen Änderungsvertrag der HSG
wird einem Stammverein, evtl. Eutin 08, vorgelegt. Der HSG-Vertrag sieht keine
Beitragsanpassung vor.
Edwin Schultz möchte, dass ein Mehrheitsbeschluss im Änderungsvertrag der HSG
mit aufgenommen wird.

TOP 11: Haushaltsvoranschlag
Der Haushaltsentwurf 2022 liegt schriftlich vor. Man rechnet mit 88.000 €
Mitgliedsbeiträgen, was angesichts der Mitgliederbewegung eine Herausforderung
ist. Ab Sommer 2022 hofft Jan Gehrmann wieder auf Normalbetrieb. Fitness, Tanzen
und Handball bleiben im Budget der letzten Jahre. Die Jugendfußballabteilung ist die
Mitgliederstärkste Abteilung im Verein. Die Gesamtsumme beträgt 192.000 €. Das
Ziel ist, die Mitgliederdarlehen zurückzuzahlen, der Etat ist mit einer schwarzen Null
gerechnet.

-weiterlesen-
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Wortmeldung: Gibt es finanzielle Unterstützung in Bezug für ukrainische Flüchtlinge,
auch speziell für Jugendliche, das im Verein abzudecken? Antwort: Dieses kann über
die Stadt gefördert werden, auch gibt es die Bildungskarte, die im Verein Eutin 08
akzeptiert wird.
Der Haushaltsvoranschlag wird mit 43 Stimmen genehmigt.

TOP 12: Anträge
Anträge liegen nicht vor.

TOP 13: Verschiedenes
Herr Otto Lepin möchte sich stellvertretend ganz herzlich für die geleistete
Vorstandsarbeit bedanken.
Weitere Wortmeldung gibt es nicht.

Der 1. Vorsitzende beschließt die Versammlung.

f.d.R.

gez. Edwin Schultz                                                                             gez. Marlies Gehrmann
Versammlungsleiter                                                                          Geschäftsführerin
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Fußball

1. Herren
von Dennis Jaacks

Als die Fußballer der 1. Herren am 28.05.2022 den Gewinn des Kreispokals
Ostholstein und damit auch den Einzug in den Landespokal bejubeln durften, stand
leider trotz größter Bemühungen aller Beteiligten als sportliches Ergebnis der Saison
2021/2022 letztlich auch bereits der Abstieg aus der Oberliga Schleswig-Holstein in
die Landesliga Holstein zu Buche.

Über die gesamte Saison hinweg durchliefen Verantwortliche und Mannschaft eine
sehr kräftezehrende und von abwechselnden Höhen und Tiefen geprägte Spielzeit.
Das junge Team musste im Saisonverlauf immer wieder corona- und/oder
verletzungsbedingt auf wichtige Spieler verzichten. Gegen gestandene und deutlich
erfahrenere Teams in der höchsten Spielklasse des Landes hat unsere Mannschaft
das ein ums andere Mal bitteres Lehrgeld zahlen müssen, konnte aber auch immer
wieder beweisen, dass man durchaus in der Lage ist auf Oberliga-Niveau mitzuhalten
und auch Punkte einzufahren.

- weiterlesen -
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Nach vielen Umbrüchen stand mit dem Abstieg in die Landesliga nun der wohl größte

bevor. Nach Einschätzung der Verantwortlichen könnte es sich mit etwas Geschick,

Kreativität und klarer Linie aber auch um den vorerst letzten Umbruch – zumindest

im negativen Sinne – handeln. So richtete man schnell den Blick in die

Zukunftsplanung der 1. Herrenmannschaft und stürzte sich gemeinsam in die

Planung.

Insgesamt verließen 11 Spieler zum Saisonende den Verein, darunter verdiente Jungs

und Leistungsträger, wie z.B. Kapitän Nikolas Wulf, Kevin Hübner und Paul Meins.

Als Neuzugänge für die Saison 2022/2023 konnten Konrad Kohlwes und Paul Kuszak

aus der eigenen U19, Lasse Leinweber von der SG Sarau/Bosau, Jonas Kaminski vom

MTV Ahrensbök, Nico Kocks vom TSV Plön, Tjelk Jacob von der SG Insel Fehmarn,

Tom Höppner vom Sereetzer SV, Iber Osdautaj vom TSV Neustadt und Fabio Gravile

aus der eigenen 2. Herren präsentiert werden. Für die vakante Position des Co-

Trainers konnte Christian Kamm vom MTV Ahrensbök gewonnen werden.

Bereits in der ersten Phase der neuen Saison wurde schnell deutlich, dass die

Landesliga Holstein mit vielen wirklich gut aufgestellten Herrenmannschaften

bestückt ist. In dieser Liga kann wahrlich Jeder Jeden schlagen und so gilt es sich

Woche für Woche immer wieder neu zu beweisen und sich seine Erfolgserlebnisse

hart zu erarbeiten und zu verdienen.

Nach aktuell 13 Spieltagen rangiert unser Team auf Tabellenplatz 5. Während „nach

oben“ nicht mehr allzu viel möglich sein wird, lauert die Gefahr „nach unten“ immer

noch akut. In den verbleibenden 7 Partien geht es nun darum, schnellstmöglich die

nötigen Punkte für den Klassenerhalt zu sichern, um finale Planungssicherheit für die

nächste Spielzeit zu schaffen.

- weiterlesen -
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Anders als in den Vorjahren ist die Kaderplanung für die Saison 2023/2024 bereits

sehr weit fortgeschritten. Neben der Zusage des fast vollständigen aktuellen Kaders

der 1. Herren konnten mit Simon Broszeit (SVG Pönitz), Lenn Isenberg, Lennard

Jakubenko und Max Golovcanski (alle SG Sarau/Bosau) bereits vier „Rückkehrer“ ans

Waldeck vermeldet werden. Hinzu kommen die talentierten „Eigengewächse“ aus der

U19-Oberliga Elia Engel, Lucas Paulauskas, Phil Petersenn, Heinrich Lunau und Paul

Schröder.

Im Kreispokal Ostholstein spielte sich das Team sehr souverän und diszipliniert von

Runde zu Runde und trifft am 27.05.2023 in Ahrensbök zum Saisonabschluss im

Finale auf den favorisierten Oberligisten Oldenburger SV.
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Fußball

2. Herren
von Werner Steinfadt

Das Jahr 2022 ist weiterhin ein „Konsolidierungsjahr“ für die 2. Herren von Eutin 08!

Nach dem die Saison 2021/2022 mit dem 8. Tabellenplatz und dem damit verbunden
Klassenerhalt abgeschlossen werde konnte - war die Erleichterung in der Truppe
natürlich riesig! Das der Abstieg verhindert werden konnte, lag hauptsächlich an dem
hervorragenden Zusammenhalt innerhalb der Fußballabteilung - kein Spieler der 1.
Herren, A-Jugend oder 3. Herren war sich zu schade unseren doch sehr dünnen
Kader Wochenende für Wochenende aufzufüllen!

Die  Highlights der Rückrunde waren sicherlich der Punktgewinn (0:0) am 17. Spieltag
gegen den späteren Meister und Aufsteiger TSV Selent und der Auswärtssieg im
Derby gegen Malente am 20. Spieltag (1:4)!

Zur Saison 2022/23 sollte eine Weiterentwicklung der 2. Herren erkennbar sein! So
wurde mit André Kastler ein Ur-08ter als Co-Trainer gewonnen und mit Yannick
Klesny, Daniel Meyer, Hamid Rahimi und Hamed Jafari standen 4 Neuzugänge parat.
Trotz dieser personellen Verstärkung blieb die Kadergröße kritisch, sodass wir immer
wieder auf die Unterstützung aus anderen Mannschaften angewiesen waren!

Fußballerisch lief die Saison bis jetzt durchwachsen, die Hoffnung, dass wir der
Abstiegszone in dieser Spielzeit ferner bleiben wurden - ist leider nicht eingetroffen.
Am Ende der Hinrunde fanden wir uns auf dem 11. Rang (erster Nicht-Abstiegsplatz)
mit 13 Punkten wieder! Um die Klasse zu halten wird sicherlich die identische
Punktezahl auch in der Rückrunde nötig sein! Die Mannschaft und ich sind aber
zuversichtlich, dass wir auch in dieser Spielzeit den Abstieg verhindern können!

- weiterlesen -
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An dieser Stelle möchte die 2. Herren ihren Dank an die 1. und 3. Herren sowie der
A-Jugend für die permanente Unterstützung aussprechen!

Persönlich danken möchte ich Edwin Schultz der meinen Wunsch das Traineramt der
2. Herren im Sommer niederzulegen positiv aufgenommen hat und gemeinsam mit
Lukas Schultz schon früh mit Jasper Frahm einen passenden Nachfolger gefunden
hat!
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Fußball

3. Herren
von Tim Framke

Nach einer durchwachsenen Hinrunde der Saison 2021/2022 sollte wieder Stabilität
und Spielspaß auf dem Platz zurückkehren. Einige Neuzugänge die vor der Saison zur
dritten Mannschaft gestoßen sind, haben den Verein in der Winterpause schon
wieder verlassen. Gleichzeitig kamen einige Spieler aus dem kurzen Ruhestand zurück
und so konnte trotz allem ein gutes Fundament geschaffen werden.
Jetzt fehlte nur das Zusammenspiel auf dem Platz. Die Saison sollte jetzt in Ruhe zu
Ende gespielt werden und sich mehr und mehr auf die neue Saison vorbereiten, um
dann den Kader wieder breiter aufzustellen und auch wieder höhere Ziele ins Auge
zu fassen. Am Ende wurde die Saison mit dem 6. Tabellenplatz beendet und man fand
sich im Mittelfeld wieder. Was positiv zu verzeichnen war, dass alle Spiele, die
verloren wurden knapp waren und gegen die oberen Mannschaften konnte jeweils
ein Punkt geholt werden. Dadurch zeigte sich schon, dass wir mit den Mannschaften
auf Augenhöhe sind. Zur neuen Saison sollte es keine weiteren Abgänge geben.
Die Vorbereitung zur Saison 2022/2023 wurde nur mit positiven Dingen gefüllt. Es
standen gleich einige Neuzugänge auf dem Platz, denn Tim Obst, Oliver Löwenberg,
Tobias Schmidt, Niklas Weber und Anton Fischer kamen gleich 5 Spieler neu in den
Kader. Dazu kamen noch Rolf Zander, Sebastian Faust und Jan Masannek aus einer
Pause oder Verletzung zurück.
Es kam leider nur zur einem Testspiel vor der Saison, welches mit 2:1 gegen SG
Scharbeutz-Pansdorf verloren wurde aber insgesamt war es ein Spiel auf Augenhöhe.
Im Training wurde viel mit dem Ball gearbeitet, um das Zusammenspiel zu fördern
und auf ein gutes Niveau zu bringen. Am ersten Spieltag wurde gleich die mentale
Stärke gefördert nach einem 0:2 Rückstand nach zehn Minuten spielte die restliche
Zeit nur Eutin 08 III auf ein Tor. In der 94. Minute dann die Erlösung. Das erste Spiel
wurde mit 3:2 gegen SG Amt Lensahn II gewonnen.

- weiterlesen -
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Die nächsten Spiele wurden klarer 5:2 Sieg gegen SpVgg Putlos II, 5:1 gegen TSV

Neustadt II, 7:0 gegen SV Großenbrode II, 2:0 gegen den SC Kellenhusen und 3:1

gegen die SG Insel Fehmarn IV.

Nach 7 Spieltagen standen wir ungeschlagen auf dem 1. Tabellenplatz. Das

Stadtderby gegen den Neudorf SV machte seinem Namen alle Ehre. Es war ein

umkämpftes Spiel, welches wir trotz Unterzahl mit 3:2 gewinnen konnten. Das

nächste Spiel gegen TSV Schönwalde wurde auch glücklich mit 3:2 gewonnen.

Dann ging es Auswärts zu Topspiel gegen SG Scharbeutz-Pansdorf die bis dahin auch

erst einmal Punkte liegen gelassen und sonst auch alles gewonnen haben. Mit breiter

Brust gestalteten wir die erste Halbzeit ein Tor war aber Fehlanzeige nach der 1:0

Führung durch ein Eigentor in der 49. Minute ließen immer mehr die Kräfte nach und

am Ende kam es zu einem Leistungsgerechten 1:1 unentschieden.

Die beiden letzten Spiele wurden wieder klarer gewonnen, einmal 8:1 gegen die SC

Cismar II und 4:0 gegen SV Heringsdorf. Damit gingen wir ungeschlagen als

Herbstmeister aus der Hinrunde hervor. Nun gilt es dieses Niveau zu halten und das

einzige Ziel kann der Aufstieg sein.

Nun hoffen wir, dass alle weiter gesund bleiben und wir alle verbliebenen Spiele

ohne Komplikationen durchführen können. Bleibt alle gesund und sportlich!
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Fußball

Altherren
von Tim Framke

Bei den Altherren von Eutin 08 ist nicht allzu viel passiert in der ersten Hälfte des
Jahres. Seit der Corona Pandemie hat sich der Altherren Fußball leider ein wenig ins
Abseits gestellt. Hier gilt es in Zukunft wieder mehr Anreize zu schaffen auch nach
der aktiven Karriere Eutin 08 im Altherren Bereich erhalten zu bleiben. Hier konnte
der Kader aber auch etwas erweitert werden, da viele Altherren spielberechtigte
noch aktiv in der 3. Herren von Eutin 08 spielen. Es gibt immer die Möglichkeit einmal
pro Woche in die Halle zu gehen und auch die dritte bietet weiterhin an immer zum
Training dazuzustoßen, wenn es mal wieder in den Beinen kribbelt.

In der zweiten Hälfte stand der AH Herren Pokal an. Hier durfte wir das Finale
bestreiten auch wenn wir kein einziges Spiel gemacht hatten, da die Gegner abgesagt
hatten und keine Mannschaft zusammenbekommen haben. Hier zeigt sich auch, dass
der Fußball allgemein noch unter den Folgen der Corona Krise leidet. Leider konnten
wir das Finale nicht sehr erfolgreich gestalten und verloren das Spiel mit 9:1 gegen
die SG Insel Fehmarn Ü33. Trotzdem hoffen wir auch, dass dieser Pokal weiterhin
erhalten bleibt und dass wir im neuen Jahr auch wieder Hallenturniere bestreiten
dürfen.

Weiterhin bleibt alle gesund und habt Spaß am Fußball.
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Fußball

A-Jugend
von Christian Kröger

Auch im Jahr 2022 hat die älteste Jugendmannschaft von Eutin 08, die U19, die
Vereinsfarben in der Oberliga Schleswig-Holstein würdevoll vertreten. Das Trainer-
Team um Cheftrainer Christian Kröger, Assistenztrainer Dennis Schmidt und Team-
Betreuer Ulf Kath arbeitete seit Ende Januar bei allen Witterungsbedingungen, um
mit der Mannschaft in der Oberliga bestehen zu können. Vor allem eine
eindrucksvolles Serie vor eigenen Publikum, hier gab es in elf Spielen lediglich drei
Niederlagen bei acht Siegen, sorgte am Ende für einen hervorragenden sechsten
Platz.
Neben vier höherklassigen Mannschaften gehörte Eutin 08 in der A-Jugend zu den
zehn besten Mannschaften des Landes. Zudem gab es am Pfingstmontag einen
wunderbaren Erfolg, als man sich mit einem 5:0 gegen die SG Lensahn/Göhl den
Kreispokalsieg sicherte. Wie im Jugendbereich nicht anders gewohnt, reine
Jahrgangsmannschaften sind im ländlichen Kreis Ostholstein aufgrund immer weniger
aktiver Fußballer, kaum noch beständig möglich, gab es im Sommer 2022 den
erwarteten und früh vorbereiteten Umbruch. Aus der Landesliga U17 kamen nicht
nur neun talentierte Fußballer, sondern mit Lars Ketelhohn auch ein neuer Co-
Trainer. Dennis Schmidt hatte frühzeitig eine Auszeit angekündigt – aus freudigen
Grunde: Im Oktober wurde er zum ersten Mal Vater und möchte sich nun erst mal
seiner jungen Familie widmen.
Im Sommer konnte man durch sehr gute Trainingsarbeit früh eine Entwicklung im
Team feststellen. Es sollte ein eindrucksvoller Start in die Meisterschaft folgen. In
den ersten sechs Spielen gewann die Mannschaft fünf mal und stand nach zwei
Spieltagen sogar an der Tabellenspitze. Eng verbunden damit war eine echte
Sensation, als man im Landespokal Achtelfinale, den Regionalliga Vertreter JFV
Lübeck mit 4:2 nach Elfmeterschießen nach Hause schickte. Vor allem die Tatsache,
dass sehr viele Jugendspieler an diesem Mittwochabend im August auch von anderen
Teams zugegen waren, hat ein wenig Aufbruchstimmung erzeugt. Verdienter Lohn
war das Traumlos im Viertelfinale, als Holstein Kiel zwei Monate später am Waldeck
gastierte.

- weiterlesen -
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Zwar gab es eine verdiente 1:4-Niederlage gegen den Bundesligisten, doch das
Erlebnis dieses Spiel bestreiten zu dürfen, wird für die 08-Kicker ewig in Erinnerung
bleiben. Auch hier war der Rahmen wahnsinnig schön, denn der extra hergerichtete
A-Platz glänzte und war mit über 250 Zuschauern bestens besucht.
Im Herbst des Jahres 2022 konnte die Mannschaft zwar nicht mehr an die
herausragenden Vorstellungen vor den Herbstferien anknüpfen, doch trotzdem gab
es bei vielen Spielern eine positive Entwicklung zu verzeichnen. Mit drei
Nachholspielen im Schlepptau rangiert man nach zehn von 26 Spielen mit
Tuchfühlung zu den besten Mannschaften der Liga im gesicherten Mittelfeld.
Das Jahr 2023 wirft hier
bereits seine Schatten
voraus. Neben 16
restlichen Spielen in der
Meisterschaft steht vor
allem das Highlight über
Ostern an. Die
Mannschaft reist mit 20
Personen, davon 18
Spielern, an die Costa
Brava und nimmt an
einem internationalen
Turnier teil. Da auch in diesem Sommer ein erneuter Umbruch ansteht, ist man jetzt
bereits in guten Gesprächen und konnte auch schon Vollzug auf der Zugangsseite für
die neue Saison vermelden. Abschließend möchte sich die Mannschaft um
Spielführer Michel Bossmann, der seit Jahren zu den besten Torhüter seines
Jahrgangs zwischen Nord- und Ostsee gehört, bei vielen unterstützenden Personen
bedanken. Sei es die fahrbereiten Eltern, aber auch bei den Vorstandsmitglieder und
der Fußball Abteilungsleitung für die stetig gute Unterstützung.Ein ganz besonderer
Dank geht an Björn Kohlwes, Peter Stöwer und dem leider inzwischen viel zu früh
verstorbenen Michael Schuster, die sich mit der Organisation des Landespokal
Viertelfinale Spiels gegen Holstein Kiel im Oktober in den Dienst unserer Jungs
gestellt haben. 
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Fußball

2. A-Jugend
von Lars Reimer

Die 2. A-Jugend wurde mit Saisonbeginn für die Kreisliga gemeldet. Der Begriff trifft
es allerdings nur bedingt. So tummeln sich hier neben Mannschaften aus Ostholstein
ebenso Teams aus den Kreisen Plön und Rensburg-Eckernförde in der damit
untersten Spielklasse dieser Kreise.
Leider hatten sich einige Spieler bereits vor oder auch anfangs der Saison schwerer
und längerfristig verletzt, so dass die gesamte Saison von Personalnot geprägt war.
Hinzu kommen Abwesenheiten durch Schulprüfungen und -veranstaltungen,
Klassenfahrten mit längeren Auslandsaufenthalten, Fahrschulausbildung und sonstige
persönliche Gründe. Die Zweite wurde in der Folge nach Kräften aus der A1 und B1
mit Spielern unterstützt, die auch dringend erforderlich war, um eine spielfähige
Mannschaft zu den Spieltagen stellen zu können. Die überwiegend geringe
Trainingsbeteiligung ließ es bisher jedoch nicht zu, eine Entwicklung der Mannschaft
voranzutreiben.
Darum verwundert es nicht, dass die Reserve der Jahrgänge 2004 und 2005 bisher
keinen Punkt erzielen konnte und die rote Laterne der Staffel festhält. Das Ziel der
Restsaison muss sein, den Trainings- und Spielbetrieb und die Motivation der
regelmäßig anwesenden Spieler trotz der schwierigen Rahmenbedingungen aufrecht
zu erhalten. Möglicherweise gelingt es doch noch, einen sportlichen Erfolg zu
verbuchen.
Zu hoffen ist, dass durch den nachrückenden Jahrgang
2006 zur neuen Saison wieder ein breiterer Kader zur
Verfügung steht und die Jugendsparte weiterhin eine
zweite A-Jugend aufbieten kann, was in anderen
Vereinen außerhalb von Spielgemeinschaften absoluten
Seltenheitswert genießt.
Mit Blick auf ein attraktives Freizeitangebot in dieser
Altersklasse wäre es sehr zu wünschen, an diesem
wichtigen Breitensportangebot an die Eutiner Jugend
festzuhalten.
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Fußball

1. B-Jugend
von Jörg Schoer

 Zuerst möchte die gesamte Mannschaft 
 der B1 einen großen Dank an alle 
 Förderer und Unterstützer des 
 Jugendsports bei Eutin 08 richten. 
 Neudeutsch ja mittlerweile „Supporter“ 
 genannt.

 Zur Saison 2022/23 war es ein
absoluter   Neuanfang für die B1-
Jugend.   Angefangen mit zwei neuen

Trainern, wobei der eine Trainer der Kapitän der ersten Herren von Eutin 08 ist. Aber
nicht nur das war neu, auch die Mannschaft hat sich aus vielen anderen Vereinen zu
einer neuen Mannschaft bei 08 zusammengefunden. Somit war es eine sehr große
Herausforderung erstmal den Zusammenhalt zu schaffen und selbstverständlich
stand und steht im Vordergrund diese Fußballerisch weiterzuentwickeln. 
Zum Trainingsauftakt der Saison 2022/2023 hatten wir dann einen Kader von 20
motivierten Spielern zusammen, der sich aus den Jahrgängen 2006 und 2007
zusammensetzt. Die verantwortlichen Trainer sind Tim Schüler und Jörg Schoer.
Durch nun 4 Augen können wir über die Entwicklung der jungen Talente wachen.
Der Verein konnte die Spieler (2005) der letzten Saison aus der „sogenannten alten
B-Jugend“ fast komplett bei im Verein halten.
Auch der Torwarttrainer Niklas Heesch konnte für die neue Saison erstmal gehalten
werden.
Jetzt nach der Hälfte der zu absolvierenden Spiele hat sich die Mannschaft recht gut
gefunden. Im Pokalwettbewerb wusste die Mannschaft zu überzeugen und hat es bis
zum Halbfinale geschafft, wo wir uns leider geschlagen geben mussten.
Dies war das Jahr 2022 aus der Sicht B1-Jugend von Eutin 08. Die Mannschaft und
die beiden Trainer gehen zuversichtlich in das Jahr 2023 und freuen sich auf die
neuen Herausforderungen.
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Fußball

2. B-Jugend
von Bernd Schwarzwald

Nachdem ich vor 6 Wochen die Leitung bzw. das Training der B2-Jugend von Steffen
Knoop übernommen habe, stieg stetig die Mitgliederzahl der Mannschaft. 
Von ca.10 Spielern, die in der Mannschaft waren, sind es jetzt mittlerweile 30
Kameraden geworden, die jeden Dienstag und Donnerstag von 17:30 - 19:00 Uhr mit
sehr viel Arrangement trainieren.
Leider musste Steffen Knoop den Spielbetrieb einstellen, da die Spielerzahl nicht
ausreichte.
Am 01.04.2023 werden wir wieder in den Spielbetrieb einsteigen, auch wenn nur in
Freundschaftsspielen. 
Eine große Hilfe beim Trainingsbetrieb ist mein Co-
Trainer Andreas Hinz, der die Taktik hervorragend
übernimmt. Das Training ist klar
breitensportorientiert ausgelegt.
So steht die weitere Festigung und Verbesserung der
fusballerischen Grundlagen aller Spieler dieser
Mannschaft und die Vermittlung der Freude an
gemeinsamer Sportbetätigung im Vordergrund.

Ich hoffe, dass wir in naher Zukunft viele Erfolge
erzielen werden!
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Fußball

C-Jugend
von Marcel Utz

Die C-Jugend ist gut aufgestellt!
Mit einem Kader von 20 aktiven Spielern ist unsere C-Jugend in der Breite gut
aufgestellt.
Uns freut es sehr, dass die Trainingsbeteiligung stets sehr hoch ist.
Da wir im Trainerteam zu Dritt sind, können wir sehr gut auf jeden Einzelnen im Team
eingehen und die Inhalte somit gut vermitteln, deshalb trainieren wir aktuell drei mal
in der Woche. Natürlich kommt der Spaß dabei nie zu kurz !
In der Kreisliga lief es bisher durchwachsen, denn mit drei Siegen aus 10 Spielen
stehen wir derzeit auf den siebten Tabellenplatz.
Da wir allerdings vermehrt mit einem jüngeren Jahrgang auftreten, können wir damit
zufrieden sein. 
Natürlich suchen wir weiterhin ambitionierte Kids, die Spaß am Fußball haben. Wir
freuen uns über Jeden, meldet Euch gerne bei uns !

Unsere Trainingszeiten sind Montag, Mittwoch und Freitag, jeweils von 17:30 Uhr –
19 Uhr. Wir freuen uns natürlich auch weiterhin über neue, motivierte Gesichter.
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Fußball

D-Jugend
von Alexander Witt

Nach dem sehr guten
Abschneiden in der
letzten Kreisligasaison, welche
wir als Vizekreismeister
beenden konnten, freuten wir
uns auf den Start der neuen
Saison. Im Training begannen wir
wieder mit 25 Kids und
bereiteten uns auf die Qualifikationsrunde vor. Diese schlossen wir mit
durchwachsenen Ergebnissen und der Qualifikation für die Kreisliga ab.
Zu Beginn der regulären Kreisligasaison konnten wir nicht überzeugen und stehen
aktuell nicht so gut da. Die Trainingsbeteiligung ist immer hoch, zwischenzeitlich
hatten wir zu jedem Training knapp 30 Kids oben auf dem Waldeck. Leider haben wir
bei den Spielen nicht immer so eine große Verfügbarkeit aller Kinder, sodass wir oft
mit 9-11 Kinds zu den Spielen fahren. Dies sollten wir aber in den nächsten Wochen
in den Griff bekommen.
Glücklicherweise konnten wir unser Trainerteam vergrößern und bekamen mit Levy
Schultz und Rene Würz tatkräftige Unterstützung, die uns auch über die Saison
hinaus erhalten bleiben wird.
Trainingstage/-zeiten: Dienstag und Donnerstag 17:00-18:30 Uhr
 

34



Jahresberichte 2023

Fußball

E-Jugend
von Björn Kohlwes

Unseren jüngsten Sportlern hat die Pandemie sicherlich besonders zugesetzt.
Nicht zuletzt aus diesem Grund sind unsere Kicker U11 der Jahrgänge 2012/13 mit
wenigen Spielern in die Saison gestartet.
Unser Trainerteam mit Mario Ehrig, Björn Kohlwes und Konrad Kohlwes möchte

junge   Sportler motivieren. 
 Neben fußballerischen 
 Fähigkeiten ist es den 
 Übungsleitern wichtig
Werte   wie Respekt,
Teamgeist,   Toleranz,
 Fairplay und 
 Leistungsbereitschaft zu 
 vermitteln.
 Der Einsatz unseres 
 Trainerteams trägt erste 

 Früchte, die sich in der Quantität unserer neuen jungen Mitglieder widerspiegelt.
So konnte die Anzahl unserer motivierten kleinen Sportler/innen erfreulicherweise
bereits
auf das Vierfache wachsen - Tendenz steigend.
Neben der Pflichtspielrunde auf Kreisebene nahmen wir an diversen Hallenturnieren
erfolgreich teil.
Wir sind auf dem richtigen Weg.
Wer also als „Neue/r“ in die Welt des Fußballs eingeführt werden, der ist bei uns
genau richtig.
Wir trainieren immer mittwochs und freitags von 16:00-17:30 auf dem Waldeck,
kommt gerne mal vorbei! 
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Fußball

F-/G-Jugend
von Guéric Gehrmann

Zur neuen Saison 2022/23 änderte sich nicht viel für die jungen 08-Kicker der
Jahrgänge 2014/2015. Die Trainingszeiten und die Trainingsgruppe blieben gleich, da
man jede Woche zusammen mit der E-Jugend trainiert, um immer eine gute und
große Trainingsgruppe bei jedem Training zu ermöglichen. Einzig das Trainerteam
hatte gewechselt. Die beiden Freiwilligendienstler von Eutin 08 Guéric Gehrmann
und Jessica Hoffmann übernahmen mit Jan Gehrmann die Mannschaft. Vor der
Saison entschied man sich dafür, den
Spielbetrieb in Turnierform zu absolvieren.
Dies war der aufgrund der relativ kleinen
Spieleranzahl zu Beginn der Saison
geschuldet, was sich aber, sehr zur Freude
der Trainer, im Laufe der Saison positiv
veränderte. In einer Vierer-Gruppe
wurde man eingeteilt und so fanden ca.
einmal im Monat immer Turniere statt, wo
man sich gut gegen die anderen Teams
(Tensfeld, Bosau/Sarau und Ahrensbök) messen konnte. Daneben trat man auch
beim eigenen E-Jugend Hallenturnier in der Sievert-Halle in Eutin an, wo man gegen
meist deutlich Ältere gut mithalten konnte. Diese Turnierform als Spielbetrieb galt
erstmal nur für die Hinrunde, deswegen werden für die 2. Saisonhälfte viele
Testspiele und Turniere gegen Mannschaften aus der Region geplant und gespielt
werden, damit die jungen Spieler regelmäßig im Spielbetrieb bleiben und sich so
stetig weiterentwickeln können. Besonders durch das gemeinsame Training mit der
E-Jugend und das viele Spielen und Aushelfen einiger 2014er im Spielbetrieb der E-
Jugend erkennt man eine gute Entwicklung bei allen Spielern, die uns positiv für die
nächste Jahre stimmt. Wir sind auf einem guten Weg! Trotzdem suchen wir noch
weitere Interessierte, vor allem der Jahrgänge 2014-2016, die Lust auf Fußball haben
oder gerne mal etwas Ausprobieren möchten. Wir traineren immer mittwochs und
freitags von 16:00-17:30, kommt gerne mal vorbei! Wir freuen uns auf euch! 
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Fußball

Schiedsrichter
von Stephan Rinow

Schiriabteilung weiter im Übersoll!

Auch in der Saison 2022/2023 melden die Fussballschiedsrichter von Eutin 08 ein
Übersoll an Schiris.
Eutin 08 muss für die laufende Saison 6 Schiedsrichter stellen. Aktuell sind es 9.

Im Januar fand ein Anwärterlehrgang in Lensahn statt. Alle unsere 3 Anwärter haben
ihre Prüfung bestanden. Dies sind Hannes Rollmann,Felix Barrot und Michaela
Uchnetytz. Michaela ist nun die erste Schiedsrichterin von Eutin 08.
Von einem Nachbarverein ist Paul Schlichting zu uns als Schiri zum 31.12.22
gewechselt. Paul hat im Januar die Prüfung zum DFB-Schiri bestanden.
Glückwunsch Ihr vier neuen Pfeifen und allseits gut Pfiff.

Vielen Dank unseren Schiris die Woche für Woche auf den Plätzen für 08 unterwegs
sind:

Michel Andersson
Sönke Müller
Lauri Büning
Knut Hagenow
Lukas Wrangel
Aaron Williams
Julius Minde
Johannes Fritze
und Stephan Rinow.

-weiterlesen-
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Johannes Fritze ist mittlerweile nicht nur als Schiri in der Verbandsliga unterwegs,
sondern auch als Assistent in der Oberliga. Michel Andersson ist in die Kreisliga als
Schiri aufgestiegen. Glückwunsch ihr Zwei!

Trotzdem: Wir benötigen immer neue Schiris! Werde auch Du Schiedsrichter bei
Eutin 08 und informiere Dich bei Stephan Rinow bei einem unverbindlichen
Gespräch.

Schiedsrichter zu sein macht einfach Spaß. Nicht immer-aber fast immer!

Stephan Rinow, Schiedsrichterobmann Eutin 08
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Fußball

Jahresbericht Förderverein von 2022
von Peter Meyer-Grage

Die Arbeit des Vorstandes des Fördervereins war auch im Jahre 2022 von
personeller Kontinuität gekennzeichnet. Peter Meyer-Grage als Vorsitzender, Jutta
Pries und Björn Kohlwes als stellvertretende Vorsitzende sowie Axel Siddi als
Kassenwart und Torsten Berning als Protokollführer arbeiten in dieser
Zusammensetzung jetzt schon mehrere Jahre harmonisch und freundschaftlich
zusammen.

Die Mitgliederzahl hat sich leider verringert, pendelt sich jetzt bei ca. 45 ein. Dabei
spielen Kündigungen durch Mitglieder eine Rolle, aber auch eine vom Vorstand
betriebene Bereinigung der Mitgliederliste durch konsequente Streichung von
„Karteileichen“ und Kündigungen seitens des Vorstandes gegenüber hartnäckigen
Beitragsverweigerern. Der Vorstand ruft jedes Mitglied ausdrücklich dazu auf, zur
Stärkung der Förderfähigkeit neue Mitglieder aktiv zu werben.

Die Arbeitsorganisation konnte dadurch wesentlich effizienter, konfliktfreier und
schneller organisiert werden, dass nunmehr für die einzelnen Abteilungen der
Fußballsparte Werner Steinfadt der einzige Ansprechpartner für Förderwünsche und
Rechnungseinreichungen ist. Er achtet auf die Einhaltung der jeweiligen
Förderbudgets. Für seinen Einsatz dankt ihm der Vorstand sehr herzlich.

Das Fördervolumen verteilte sich etwa je zur Hälfte auf den Jugend- und auf den
Erwachsenenbereich. Im Einzelnen ergab sich Folgendes:
Bei einem Bestandsvortrag zum 01.01.2022 von 2.663,09 €, eingegangenen Beiträgen
in Höhe von 4.100,00 € und vereinnahmten Spenden in Höhe von 2.260,00 € sowie
sonstigen Einnahmen von 54,42 € ergaben sich Gesamteinnahmen von 6.414,42 €.

- weiterlesen -
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Die Gesamtausgaben betrugen 6.237,94 €. Hiervon erhielt die 1. Herren 1.619,98 €,
die 2. Herren 711,08 € und die 3. Herren 619,80 €. Die Zuschüsse für die
Jugendmannschaften betrugen insgesamt 3.172,20 €. Die Zuschüsse für
Schiedsrichter 252,88 €. Die Verwaltungskosten und sonstigen Ausgaben
beschränkten sich 162,00 €.

Hieraus ergibt sich, dass das bisherige Förderniveau gehalten werden konnte.
Bedauerlich ist aber natürlich, dass die sehr erhebliche Inflation die Leistungskraft
unseres Vereins bei zahlenmäßig gleichen Förderzahlen objektiv absinkt und die vor
einiger Zeit erfolgte Beitragserhöhung teilweise „auffrisst“.

Alle Vorstandsmitglieder sind weiter gerne im Interesse des Vereins tätig und freuen
sich auf die zukünftige Zusammenarbeit.
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Handball // HSG Holsteinische Schweiz

1. Herren
von Mario Acimovic

Nach dem Abstieg, ist vor dem Aufstieg…
Mit Ablauf der Saison 2021/22 und dem Abstieg aus der Schleswig-Holstein Liga
stand bereits nach dem letzten Spieltag fest, Saisonziel - direkter Wiederaufstieg!
Im Juli hieß es dann auch wieder „schwitzen“ für die kommenden Aufgaben.
Bereits vorher stand bereits fest, dass uns Falko Degner, Marek Malzahn und
Christoph Bröxkes für die kommende Spielzeit nicht zur Verfügung stehen werden.
Aus der eigenen mA stieß Max Ahrens dazu, weiterhin wechselte Thore Buczek aus
Bordesholm zu uns und zusätzlich konnten wir Tamino Stöcker aus den eigenen
Reihen der M2 für uns gewinnen.
Mit einem gelungen Saisonauftakt, auswärts bei der HSG 404 (22:34) konnten wir
uns im weiteren Verlauf der Hinrunde direkt als Favorit im Kampf um die
Meisterschaft etablieren und gaben bis Weihnachten nur einen Punkt beim Preetzer
TSV ab. Somit verschafften wir uns eine gute Ausgangsposition für den Start ins neue
Jahr und hatten im Januar direkt fünf Spiele in drei Wochen vor der Brust. Mit nur
drei Trainingseinheiten im neuen Jahr starteten wir auf einem Mittwoch auswärts bei
der TuS Aumühle/ Wohlt. II mit einem 21:32 Erfolg und konnten innerhalb der
folgenden 15 Tagen weitere acht Punkte einfahren, unter anderem mit tollen Spielen
gegen die Sportfreunde vom VFL Lübeck/ Schwartau II (37:30) und der „A-Jugend“
des Bramstedter TS (30:18), welche beide zu den schärfsten Mitbewerbern für den
Aufstieg zählten.

- weiterlesen -
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Das Highlight rückte näher, das Rückspiel gegen den Preetzer TSV, diesmal im
Adlerhorst (HHSH Eutin) vor ausverkauften Rängen. Im wichtigsten Spiel der Saison
konnten wir uns gegen den Tabellenzweiten aus Preetz mit 27:20 durchsetzen,
sodass wir jetzt, sechs Spieltage vor Saisonende mit sechs Punkten Vorsprung und
weiter ungeschlagen an der Tabellenspitze stehen. All das mit wahnsinniger
Unterstützung der Zuschauer, ob heim oder auswärts - wir ziehen den Hut und sagen
bereits an dieser Stelle DANKE!
Noch ist jedoch nichts gewonnen, daher wollen wir das Meisterstück mit drei Siegen
in den kommenden drei Partien uneinholbar klarmachen und unser Ziel, die
Meisterschaft in der Landesliga und die damit verbundene direkte Rückkehr in die
SH-Liga bereits vor Ostern eintüten.
Eure M1
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Handball // HSG Holsteinische Schweiz

2. Herren
von Chris Schneider

Die Saison 2021/2022 wurde nach mehreren Jahren der Einschränkung durch die
Covid-19-Maßnahmen auch für die 2. Männermannschaft endlich wieder normal
beendet. Die Mannschaft von Trainer Markus Naym beendete die Saison mit dem
langersehnten Ziel Platz 1 in der Kreisliga Ostholstein und dem damit verbundenen
Aufstieg in die Regionsliga Süd/Ostsee. Seit dem Abstieg aus dieser Liga in der Saison
2015/2016 war dies das Ziel, an dem man immer wieder gescheitert ist.
Zum Ende der Saison 21/22 gab Trainer Markus Naym nach einer Saison aus
persönlichen Gründen seinen Abschied bekannt. An dieser Stelle bedanken wir uns
recht herzlich für deinen Einsatz in der abgelaufenen Saison und dem damit
verbundenen Aufstieg als Ergebnis.
Die Mannschaft wurde
zur Saison 22/23 vom
Trainergespann Tim und
Chris Schneider
übernommen. Beide
waren die letzten Jahre
im Jugendbereich der
HSG tätig und spielten
die letzten Jahre aktiv in
der 2. Männer. Ziel war
es, eine Mannschaft aus einem Mix aus erfahreneren und jüngeren Spielern, die vor
kurzem noch in der Jugend gespielt haben, zu bilden. So wurde zu Saisonbeginn die
Vorbereitung mit ca. 20 Spielern gestartet. In dieser Zeit wurde die Bindung zu den
anderen Teams der HSG immer mehr intensiviert. Gemeinsame Trainingseinheiten
mit der mA und der 1. Männermannschaft sollten bis in die Saison hinein den
späteren Erfolg der Mannschaft mit beeinflussen. Dafür auch hier einen großen Dank
an Tobi Gebert und Mario Acimovic für die gute Zusammenarbeit.    
weiterlesen -
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Das Ziel für die Saison war klar: Der Klassenerhalt soll möglichst früh erreicht
werden, die Mannschaft als Ganzes soll sich zusammenfinden und weiterentwickeln.
Durch diverse externe Neuzugänge, Spieler aus der letztjährigen A-Jugend und dem
bestehenden Kader ergab sich eine Mischung, die etwas Anlaufzeit brauchte, um
spielerisch zu harmonieren. Man begann die Saison mit einer knappen Niederlage
gegen den Favoriten VfL Geesthacht und einer Hiobsbotschaft, die sich durch den
Saisonstart hindurch gezogen hat. Bis zum 5. Spieltag verletzten sich gleich 4
Torhüter beim Training oder Spielen der Mannschaft schwer. So musste der
letztjährige A-Jugendliche Luke Bentke (Jahrgang 2003) im Tor den
„Alleinunterhalter“ spielen, wurde allerdings zeitweise von Sven Baumgard aus der 3.
Männermannschaft überragend unterstützt (ein Spiel „zu null“).
Nach diversen Anlaufschwierigkeiten und einigen unglücklichen Niederlagen, unter
anderem auch am grünen Tisch, fing sich die Mannschaft zur Mitte der Saison hin und
wurde spielerisch immer stärker. In einer sehr engen Liga, in der gefühlt jeder jeden
schlagen kann, liegt die Mannschaft zum Zeitpunkt des Berichts auf einem sehr
starken 4. Tabellenplatz (20:12 Punkte). Der Klassenerhalt sollte damit gesichert sein,
wer weiß wie weit die Reise noch geht im Endspurt der Saison. Auf jeden Fall müssen
wir uns in der Liga vor niemandem verstecken und haben uns als Aufsteiger sehr gut
präsentiert.

Wir bedanken uns bei allen Sponsoren und Unterstützern im Laufe der Saison. Egal
ob Zuschauer, Familienmitglieder oder Trainer/Spieler die uns unterstützt haben. Es
wächst immer weiter zusammen innerhalb der HSG und das ist ein gutes Gefühl zu
sehen, wie alle miteinander zurechtkommen und so beides wichtige
zusammenkommt: Spaß und Erfolg!!
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Handball // HSG Holsteinische Schweiz

3. Herren
von Sven Baumgard

Die Saison 2021/22 war wie auch die Vorsaison stark vom Corona-Chaos geprägt.
Einige der Teams gingen während der Unterbrechungen verloren, so dass nur wenige
Mannschaften bis zum Schluss dabeiblieben. Hinter der eigenen Männer 2 und dem
SV Fehmarn kam die dritte Mannschaft der HSG auf einen sehr zufriedenstellenden
dritten Platz.
Die Sommerpause brachte dann große Umbrüche mit sich. Einige Spieler beendeten
ihre Handballlaufbahn, andere zogen berufsbedingt um. Gleichzeitig konnten viele
neue Gesichter im Team begrüßt werden. Da es überwiegend Handball-Neulinge
oder ehemalige Spieler, die lange Zeit pausiert hatten, waren, musste Trainer
Alexander Buse im Training viel Grundlagenschulung einbauen.
Der Start in die neue Saison 2022/23 verlief dann auch sehr durchwachsen. Gerade
gegen die erfahrenen Mannschaften ist das Team in den Spielen häufig noch nicht
konkurrenzfähig. Zahlreiche Spieler stehen aufgrund von beruflichen Verpflichtungen
oder anderen Aufgaben im Verein nicht regelmäßig zur Verfügung. Durch die
strengeren Regularien kann auch Unterstützung aus der zweiten Mannschaft oder aus
der A-Jugend kaum eingebaut werden, so dass viele Partien nur mit einem
Rumpfkader bestritten werden können. Nach elf Spieltagen liegt die Männer 3 auf
dem drittletzten Tabellenplatz. In Anbetracht der schwierigen Umstände, war dies
aber auch erwartbar.  
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Handball // HSG Holsteinische Schweiz

1. Frauen
von Jan Kunert

Die Frauenmannschaft um Trainer Jan Kunert und Co-Trainer Rasmus Görtz spielte in
der Vorrunden Staffel der Landesliga Süd Gruppe B. Die Liga wurde aufgrund der
pandemischen Lage in zwei Gruppen geteilt. Das Handballjahr 2022 startete wie im
Vorjahr pandemiebedingt mit einer verlängerten Winterpause. Ab Ende Februar
durfte der Spielbetrieb nunmehr ohne größere Unterbrechungen fortgesetzt werden.
Der Spielbetrieb in der Vorrunde wurde mit 8:12 Punkten auf dem Tabellenplatz 5
von 6 abgeschlossen. Das erhoffte Zwischenziel, die Aufstiegsrunde zu erreichen und
damit den Klassenerhalt zu sichern, um einen Punkt verpasst. Somit ging es
gemeinsam mit fünf anderen Mannschaften, davon drei aus der Staffel A, in die
Abstiegsrunde. Hier konnte die Mannschaft in knappen Duellen ihre Punkte zum
Klassenerhalt sammeln. Der entscheidende Sieg am letzten Spieltag gegen den
Tabellenführer aus Todesfelde/Leezen mit 35:24 sorgte für die Sicherheit, auch in
der kommenden Saison in der Landesliga spielen zu dürfen.
Über den Sommer wurden Gespräche mit den Spielerinnen der Frauen 1 sowie der
Frauen 2 & 3 geführt. Historisch gewachsene Mannschaftstrukturen wurden
aufgebrochen und die Mannschaften gemäß ihrer sportlichen & privaten
Leistungsfähigkeit aufgestellt.
- weiterlesen -
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Den Kader verlassen haben Irina Lesch (F2), Kim Masannek (F2), Saskia Wendt (F2),
Lisa Besser (Handball Pause) und Neele Brenscheidt (Handball Pause). Neuzugänge
durfte die Mannschaft glücklicherweise mit Merle Rathke (HSG Wagrien), Lena
Brönstrup (TSV Ratekau), Linn Manthey (F2), Jessica Hoffman (F2) und Greta Klaas
(wJB) begrüßen. Sehr glücklich waren wir auch unser Trainergespann mit
Physiotherapeutin Lena Steffens komplettieren zu dürfen. Lena wird uns mit
Kräftigungs- und Stabilisationseinheiten im Training, sowie bei den Spielen zur
Verfügung stehen.
Die Vorbereitung mit neu formatierter Mannschaft startete bereits im Juni und ging
die Sommerferien über durch. Alle waren glücklich, wieder uneingeschränkt Handball
spielen zu dürfen. Als gemeinsames Teamevent stand Wasserski in Süsel auf dem
Vorbereitungsplan. Am 18.09.2022 ging die neue Saison mit einem Auswärtsspiel
gegen den VfL Bad Schwartau mit 20:19 (6:11) unglücklich verloren. Nach einem
überragenden Start ging am Ende die Luft aus und es zeigte sich die fehlende
Abstimmung im Zusammenspiel. Dies sollte sich im darauffolgenden Heimspiel gegen
den Suchsdorfer SV mit dem Ergebnis 17:19 ebenfalls zeigen. Es folgte ein
punktereicher Herbst mit insgesamt 11:1 Punkten. Darunter nur ein Unentschieden
gegen den ungeschlagenen Überraschungsaufsteiger aus Bargteheide. Die
Mannschaft hat zusammen gefunden und konnte teilweise deutliche Ergebnisse wie
gegen die HSG Gettorf/Osdorf (28:13) und den THW Kiel (25:32) einfahren. Lediglich
im letzten Auswärtsspiel im Jahr 2022 gegen den SH-Liga Absteiger HSG Holstein
Kiel Kronshagen setzte es eine deutliche 32:23 Niederlage. Eine klebrige
Angelegenheit an den Händen, die konsequent bestraft wurde. Diese war jedoch
nach der großen gemeinsamen Weihnachtsfeier der Seniorenmannschaften der HSG
Holst. Schweiz schnell vergessen. Die Mannschaft steht aktuell mit dem 5.
Tabellenplatz im sicheren Mittelfeld der Landesliga Süd.
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Handball // HSG Holsteinische Schweiz

2. Frauen
von Kevin Kutz

#MissionKlassenerhalt.Nach einer sehr
durchwachsenen und lehrreichen Saison 21/22, die
wir auf dem letzten Tabellenplatz und somit
eigentlich als Absteiger beendet haben, durften wir
durch glückliche Umstände auch in dieser Saison
wieder in der Regionsliga Süd/Ostsee antreten. Dabei
war das Ziel für diese Saison von Anfang an deutlich:
Abstiegskampf – ohne uns. Allerdings musste sich, wie in den Jahren zuvor auch, die
Mannschaft erst einmal neu finden. Drei Abgängen (Lynn Manthey, Svea Trostmann
und Rike Siemund) standen drei „Neuzugänge“ gegenüber, die als Verstärkung aus der
1. Damen zu uns gestoßen sind. Irina Lesch, Kim Masannek und Saskia Wendt wurden
schnell aufgenommen und brachten neuen Wind mit in die Mannschaft. Zur
Vorbereitung auf die Spielzeit gab es, wie jedes Jahr, wieder ein Trainingsspiel gegen
die Turbi(e)nen aus Raisdorf, um bekannte und neue Abläufe auszuprobieren. Das
erste Spiel gegen die Ladies aus Wagrien [41:27] ging dann komplett in die Hose
(samt einer etwas lauteren Ansprache nach dem Spiel in der Kabine). Im
darauffolgenden Spiel gab es dann schon die ersten zwei Pluspunkte gegen die
Damen aus Sandesneben [20:15] bevor es dann innerhalb von drei Wochen gegen die
drei Mitfavoriten um den Aufstieg (HSG 404, Geesthacht und MTV Lübeck) ging. Aus
allen drei Spielen konnten wir jedoch keine Punkte mitnehmen, was sich im Laufe der
Saison aber noch ändern sollte. Anschließend gingen dann die nächsten vier Punkte
auf unser Konto mit dem bisherigen Höhepunkt der Saison: Auswärtsspiel gegen GH
Lübeck 76. Im Sinne von „und täglich grüßt das Murmeltier“ war dieses Spiel bis zum
Schluss ein wahrer Krimi, den wir dieses Mal für uns entscheiden konnten. 60
Minuten sind um, direkter Freiwurf von 9m und Sassi Wendt ballert das Ding am
Block vorbei in den Winkel. 31:30 für uns, Revanche geglückt. Ein bitterer
Beigeschmack bleibt allerdings, da Kim sich schwer am Knie verletzt hat und für die
restlich Saison ausfällt.
- weiterlesen -
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Leider nicht das letzte Mal, dass uns das Verletzungspech plagt. Neben Kim hat es
auch Anne (Ellenbogen), Jessica (Schulter) und Lea (Arm) erwischt, auf die wir die
restliche Saison verzichten müssen.
Zur zweiten Saisonhälfte haben wir dann noch weitere Verstärkung erhalten. Oksana
Puschkarev ist ebenfalls aus der 1. Frauen zu uns gestoßen und auch Lara Specht hat
nach sechs Jahren Abstinenz wieder Lunte gerochen und wird uns in den restlichen
Spielen unterstützen.
Die zweite Saisonhälfte verläuft bis jetzt sehr positiv. Fünf Punkte aus fünf Spielen,
dabei zwei deutliche Siege gegen Wagrien und Buntekuh, gegen die wir in der
Hinrunde noch das Nachsehen hatten. Und auch gegen den vermeintlichen
„Angstgegner“ Geesthacht, die bis dato noch keinen Punkt im Spielbetrieb abgegeben
haben, konnten wir einen Punkt zu Hause behalten (manche munkeln es hätten zwei
sein können ). Diesen Schwung haben wir auch in das Spiel gegen den Tabellenersten
(HSG 404) mitgenommen, in dem wir uns am Ende zwar 20:21 geschlagen geben
mussten aber dennoch ordentlich Selbstbewusstsein für die restlichen Spiele
gesammelt haben.
Wie hat schon ein großer deutscher Poet einst gesungen „Der Zug hat keine
Bremsen“ und genau mit diesem Schwung werden wir in den verbleibenden Spielen
alles daran setzen, die Punkte mit nach Hause zu bringen und einen Platz im oberen
Mittelfeld für uns zu beanspruchen. Danach heißt es ab nach Dänemark und die
Saison gebührend abschlussfeiern.
Vielen Dank an unsere Fans, die uns lautstark unterstützen, unseren Sponsoren für
die Jacken und Aufwärmshirts und allen, die uns im Training und in den Spielen
immer wieder unter die Arme greifen.
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Handball // HSG Holsteinische Schweiz

3. Frauen
von Lara Hamann

Nach einem sehr holprigen Start in die Saison 22/23 kam im Laufe der Saison ein
Trainerwechsel so wie viele Spielerausfälle hinzu.
Nach einer ersten kurzen Trainingsphase hat das sehr junge Team, welches zum
Großteil aus A-Jugendlichen besteht, sein bestes auf dem Spielfeld gegeben.
Und so feierten wir überraschend unseren 1. Sieg gegen Ostsee, welcher uns
aufgrund eines Formfehlers leider wieder aberkannt wurde. Umso mehr feierten wir
den 2. Sieg gegen Lübecker Bucht 3 und genossen es in vollen Zügen. Danach
mussten wir uns oft geschlagen geben.
Wir standen oft mit wenigen Leuten am Spielfeldrand und konnten leider selten auf
Unterstützung der anderen Mannschaften zählen.
Unter den schlechten Bedingungen brach die Mannschaft leider ein wenig
auseinander und wir mussten als Mannschaft lernen zusammen zu halten und uns
selbst zu organisieren.
Trotz der vielen auf und abs haben wir die Saison gemeistert und viel dazu gelernt.
Wir bedanken uns trotzdem bei allen die uns in dieser Saison geholfen haben.
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Handball // HSG Holsteinische Schweiz

männliche Jugend A
von Tobias Gebert

Zur Saison 2022/2023 habe ich im Zuge der Qualifikationsspiele im Mai 2022 die
männlich A-Jugend mit den Jahrgängen 2005/2006 übernommen. Ende Mai haben
wir die Qualifikation für die Schleswig-Holstein Liga vor eigenem Publikum und mit
tatkräftiger Unterstützung aus der männlichen B-Jugend geschafft. Mit 14 Spielern
sollte die höchste Spielklasse des Landes und die dritthöchste Spielklasse
bundesweit in Angriff genommen werden. Leider haben sich in der Vorbereitung
bereits drei Spieler vom Handballsport verabschiedet und es konnten keine neuen
Spieler für die Mannschaft gewonnen werden. So startete die Vorbereitung mit 11
Spielern in Zusammenarbeit mit der B-Jugend. Wir trainieren dienstags 19:00 Uhr in
der Blauen Lehmkuhle, donnerstags 19:00 Uhr in Malente und in den
Sommermonaten zusätzlich montags 19:00 Uhr in Malente. Mit Alex Bellack konnte
vor der Saison ein Co-Trainer für den Bereich Athletik und Motorik gewonnen
werden. Darüber hinaus sind mit Chris Schneider und Paul v. Hinten zwei weitere
Trainer bereits auf der Bank und im Training zusammen mit mir tätig gewesen.
Ein Vorbereitungsturnier im Juni 2022 in Oldenburg i. H. haben wir erfolgreich mit
dem 2. Platz abgeschlossen. Wobei wir uns nur dem Gastgeber und späteren
Ligakonkurrenten in einem hart umkämpften Spiel mit einem Tor geschlagen geben
mussten. Über die Sommermonate wurde mit unterschiedlicher, meist sehr geringer,
Trainingsbeteiligung der Grundstein im athletischen Bereich gelegt.
Den Saisonstart kann ich nur als missglückt bezeichnen. So haben wir in den ersten
beiden Spielen empfindliche Niederlagen mit über zehn und mehr Toren Rückstand
hinnehmen müssen. Die kontinuierliche Verbesserung der individuellen und
kollektiven Fähigkeiten im defensiven und offensiven Bereich spiegelt sich in den
Ergebnissen der folgenden Spiele wieder. Die Niederlagen wurden deutlich weniger
und zu meist auch nur mit wenigen Toren unterschied eingefahren. Dies ist zum einen
der starken Präsenz einiger Führungsspieler zu verdanken und der konsequenten
Unterstützung durch die Spieler des älteren Jahrganges aus der B-Jugend. 
   
- weiterlesen - 
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Mit dem Ausfall von zwei Leistungsträgern in der Mitte der Hinrunde bis zum
Jahresende 2022 wurde die Hinrunde leider nur auf dem vorletzten Platz beendet.
Ein Spieler verließ die Mannschaft nach langer Verletzungspause in Richtung seines
vormaligen Vereins. Für die Rückrunde wurden die Staffeln nach den Ständen der
Hinrunde neu und leistungsmäßig enger zusammengesetzt. Wir konnten uns so in die
Staffel einordnen, die den Pokal der A-Jugend ausspielt. Seit dem Jahreswechsel sind
bereits sieben Spiele gespielt worden, bei denen Licht und Schatten sich die Waage
halten. So haben wir auswärts und vor heimischer Kulisse sehr spannende Spiele mit
zum Teil knappem Ausgang absolviert. Leider ist die Personaldecke für diese
Spielklasse mit zehn Spielern viel zu dünn, so dass die erzielten guten Ergebnisse in
starker Korrelation zur personellen Unterstützung aus dem Reihen der B-Jugend
stehen. Zuletzt haben wir gegen zwei Konkurrenten Siege einfahren können, die in
der Liga deutlich höher standen. Das macht Mut für das Finale der Saison. Wir freuen
uns, wenn wir beim kommenden Heimspiel am 19.03.2023 um 15 Uhr in Malente
gegen den Klassenprimus und am 25.032023 sowie am 01.04.2023 die Saison mit
einem Heimsieg und zwei Auswärtssiegen beenden könnten. Alle Unterstützer sind
herzlich eingeladen die Mannschaft bei den ausstehenden Spielen zu unterstützen.
Leider fehlte diese, für die Mannschaft so wichtige Unterstützung durch Fans und
auch den Verein meist. Obwohl es gerade für die Kids, ein so wichtiges Signal wäre
auch im Hinblick darauf, dass sie in der SH-Liga, der dritthöchsten Liga ihrer
Altersklasse, den Verein und die Region repräsentieren.
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Handball // HSG Holsteinische Schweiz

männliche Jugend B & C
von Nick Fürst

Wir als B-Jugend sind im September 2022 in neuer Konstellation mit insgesamt 11 B-
Jugendlichen und 4 C-Jugendlichen inklusive zwei neuen Trainern erwartungsvoll in
den Spielbetrieb der Regionsliga 2022 / 2023 gestartet. Da wir in dieser Saison auf
Grund von Spielermangel in den Jahrgängen 2008 / 2009 keine C-Jugend melden
konnten, nahmen wir die C-Jugendlichen herzlich in unsere Mannschaft auf.
Angefangen haben wir in mit einer kleinen Vorbereitung im August, in der wir uns
erstmal an unsere neuen Trainer Konstantin von Starck und Martin Fürst (beide 1.
Herren) gewöhnen mussten. Bereits vor unserem ersten Saisonspiel Mitte September
waren wir ein gut eingespieltes Team und fühlten uns bereit für das Spiel, welches
wir souverän mit 38:20 gegen den ATSV Stockelsdorf gewannen.
Heute stehen wir ungeschlagen nach 11 Spielen mit 22:0 Punkten und einem
Torverhältnis von 404:164 an der Tabellenspitze. Um Meister zu werden müssen wir
noch 2 von möglichen 6 Punkten einfahren, was sehr realistisch ist. Das größte Ziel
von den Spielern bleibt dennoch ungeschlagen Meister zu werden. Auf Grund dessen
liegt der Fokus weiterhin auf dem Training und auf den Spielen um am Ende der
Saison mit 28:0 Punkten dazustehen.
Falls DU zwischen 2009 und 2007 geboren bist und Bock auf Handball hast, kannst
du uns gerne dienstags von 17.30 - 19.00 Uhr in Malente (Ernst-Rüdiger-
Sportzentrum) oder donnerstags von 17.30 - 19.00 Uhr in Eutin (Hans-Heinrich-
Sievert-Halle) besuchen kommen. Wir freuen uns!
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Handball // HSG Holsteinische Schweiz

männliche Jugend D
von Paul von Hinten

Nachdem Nick und ich (Paul) in der Saison 2021/2022 die männliche E-Jugend mit
sehr viel Spaß, Engagement und Freude übernommen haben, sind wir zur Saison
2022/2023 mit den Jungs des älteren Jahrganges in die männliche D-Jugend
hochgegangen und haben die Jungs im Juni vergangenen Jahres übernommen. Auch
wenn dies erst meine zweite Spielzeit als Handball- und Jugendtrainer sein sollte, war
ich mir sicher, dass wir unabhängig von Ergebnissen mit unseren Jungs großes
schaffen können, zu einem Team zusammenwachsen werden und vor allem die Jungs
fördern werden.
Nach einer kurzen Sommerpause und einer intensiven Vorbereitung ging es für uns
Woche für Woche (Montags: 17:30-19:00 Uhr in Malente l Mittwochs: 16:00-17:30 in
Eutin) näher an den Spielbetrieb ran. Schon nach den ersten beiden Testspielen
gegen den MTV Lübeck und der HSG Ostsee ist uns bewusst gewesen, wie stark
unsere Konkurrenten in diesem Jahr sind und dass wir viel Arbeit und Training
investieren müssen, um mithalten zu können. Auch wenn die Ergebnisse in den
folgenden Monaten nicht so ausgefallen sind, wie wir es uns alle gewünscht haben,
sind wir sehr stolz auf unsere Jungs, ihren Ehrgeiz und ihren Willen, besser zu werden
und den Bann zu brechen.
Trotz einiger Höhen aber auch Tiefen stehen die Jungs immer wieder auf, sprengen
jegliche Trainingsbeteiligungen und bringen im Wochentakt neue Jungs mit, sodass
wir noch weiterwachsen. Sie haben unheimlich viel Spaß und identifizieren sich mit
dem Verein und ihrem Team.
Auch wenn es eine schwierige Saison war und ist: Entwicklung, Spaß und Teamgeist
machen eine Gemeinschaft und eine Mannschaft aus…- und diese Dinge passen
zusammen in unserem Team. Wir brauchen vielleicht etwas mehr Zeit, aber wir
werden in den Folgejahren beweisen, was in uns steckt und was wir leisten können.    
         

 - weiterlesen -
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Wie gesagt, unser Team wächst und wächst und wir würden uns sehr freuen, auch
dich bei uns im Team begrüßen zu dürfen. Unser letztes Heimspiel wird am 26.03. um
15 Uhr in der Sievert Halle in Eutin stattfinden, komm doch gerne vorbei und mach
dir ein Bild von unserem Verein, der Atmosphäre und unserer Mannschaft.
In dem Sinne,
euer Paul und Nick #nurdiehsg
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Handball // HSG Holsteinische Schweiz

männliche Jugend E
von Julia Gelhardt

Die E-Jugend der HSG startete in die Saison nur im männlichen Bereich.
Bedauerlicherweise, hatten wir nicht genug Mädchen um eine eigene
Mädchenmannschaft zu stellen. Aber die Mädchen haben so die Möglichkeit mit den
Jungs in der männlichen E-Jugend in den Spielbetrieb zu starten. Hier schlägt sich die
Mannschaft von Trainerin Julia Gelhardt wirklich beachtlich. Lediglich zwei
Mannschaften sind hier unseren Jungs und Mädchen überlegen.
In dieser Altersklasse liegt das Hauptaugenmerk von Trainerin Julia Gelhardt auf der
Ausbildung der Grundlagen und den Spaß am Spiel zu gewinnen. Aber es interwickelt
sich zusehends eine homogene Mannschaft, die auch technisch deutliche Fortschritte
gemacht hat. Dem Trainerteam um Julia Gelhardt ist es wichtig, dass alle Kinder den
Spaß am Spiel entdecken und ihre Fähigkeiten entwickeln können.
Um die Mannschaften unserer jüngsten Talente zu stärken sind bei uns immer
interessierte Jungen und Mädchen herzlich willkommen. Frei nach dem Motto:
Kommt vorbei und lernt uns kennen. Trainingszeiten erfährt man über die
Jugendwartin Julia Gelhardt: j.gelhardt1972@gmail.com oder auf der Homepage:
www.hsg-holschw.de.
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Handball // HSG Holsteinische Schweiz

weibliche Jugend B
von Sven Petersen

Mit Saisonbeginn 2022/2023 formierte sich eine neue wJB Mannschaft.
Aufgrund der Vorjahreskonstellationen ergab sich zunächst ein Stamm von 10
Spielerinnen.
Ein Trainerteam mit drei Trainern, Lara Hamann, Levin Euler und Sven Petersen,
machte sich auf den Weg mit den Spielerinnen in die Regionsliga zu starten.

Nach einer Gewöhnungsphase klappte die Verständigung untereinander immer
besser und die ersten Trainingseinheiten der neuen Mannschaft zeigte den Trainern,
wo sie ansetzen mussten.

Mit einem Trainingswochenende wurde dann die heiße Phase der Vorbereitung
eingeläutet und es waren anstrengende Tage.

Als weiteren Baustein der Vorbereitung wurde ein hochklassiges Turnier in
Oldenburg besucht und ein sehr guter zweiter Platz erreicht.
Die anstehenden Ferien wurden dann für viele Trainingseinheiten genutzt und die
Spielerinnen, die im Urlaub waren, erhielten einen Trainingsplan.

Der Saisonstart begann leider mit einer Niederlage gegen den ATSV Stockelsdorf.
Anschließend wurden alle weiteren Spiele klar gewonnen.
Auch wurden die ärgsten Verfolger jeweils mit einer geschlossenen kämpferischen
Mannschaftsleistung besiegt.

Aber auch neben dem Handballfeld wurden viele Aktivitäten durchgeführt.
Es begann mit dem Saisonauftaktgrillen mit den Eltern. Dabei konnten für die
Sportausrüstung der Mannschaft Sponsoren eingeworben werden.

- weiterlesen -
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Als Nächstes stand ein Mannschaftsfotoshooting mit einem Profifotograf an.
Zur Teambuilding wurde ein Training an einem Nachmittag im Jump House in Grömitz
durchgeführt.
Aufgrund dessen wurde die Mannschaft zu einer Werbefilmproduktion im Jump
House eingeladen. Es waren erste neue Erfahrungen mit einem Filmteam. Es war
schon sehr aufregend und auch sehr spannend mitzuerleben, wie ein Film gedreht
wird.

In der laufenden Saison stießen noch 4 Spielerinnen zur Mannschaft. Hier galt es,
diese in die Mannschaft zu integrieren. Mit zunehmender Spielzeit gelingt dies immer
besser.
So nahm die Mannschaft an dem vereinsinternen Kuddelmuddelturnier teil. Auch
besondere Trainingstage wurden immer mit einem Pizzaessen beschlossen.

Nunmehr kommt es zum Showdown. Denn die nächsten Verfolger haben sich im
gegenseitigen Aufeinandertreffen die Punkte gegenseitig abgenommen. Dies
bedeutet nun für uns, wir müssen beide Spiele gewinnen, um ganz sicher Meister
werden zu können.
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Handball // HSG Holsteinische Schweiz

weibliche Jugend C
von David Westendorf

Zur neuen Saison 2022/2023 habe ich im Mai 2022 die weibliche C-Jugend in den
neuen Jahrgängen 2008/2009 übernommen. Wir trainieren Mo 16:00 Uhr in Malente,
Donnerstag 16:00 Sieverthalle und Freitag 16:00 Uhr Weberhalle. Zusammen mit
meiner engagierten Co und Torwarttrainerin Pia starteten wir 14 meistens sehr
motivierten Mädchen ins Training. Ein erstes Vorbereitungsturnier wurde im Juni mit
dem Schustercup in Preetz recht erfolgreich als Dritter von sechs Mannschaften
abgeschlossen und auch ein weiteres Trainingsspiel gegen HSG Lübecker Bucht
zeigte mir einen recht guten Leistungsstand der Mädchen. In den Sommerferien
wurde bis auf zwei Wochen weiterhin mit unterschiedlicher Trainingsbeteiligung
durchtrainiert.
Nach und nach wurden dann im Laufe der Saison auch die leistungsmäßig stärkeren
Mädchen des älteren D-Jahrgangs 2010 von mir mit ins Training integriert und
ebenso bei den Punktspielen eingesetzt.
Mit teilweisen sehr guten Leistungen beendeten wir zum Jahresende 2022 die
Hinrunde in der Regionsliga auf Platz vier von acht Mannschaften. Für die Rückrunde
wurden die Staffeln nach den Ständen der Hinrunden neu und leistungsmäßig enger
zusammengesetzt. Wir haben nun bis Anfang April insgesamt acht Spiele in Hin- und
Rückrunde in einer fünfer Gruppe zu absolvieren.
In den ersten Spielen der Rückrunde zeigte sich bereits, wie gut die Mädels sich in
dieser Saison weiterentwickelt haben. U.a. wurde gegen ATSV Stockelsdorf in der
Hinrunde noch das Spiel mit zehn Toren unterschied verloren, das erste Spiel in der
Rückrunde nun mit zwei Toren gewonnen. Bis auf eine knappe Niederlage gegen
MTV Lübeck 2 wurden bisher auch alle weiteren Spiele gewonnen. Dies ist ein
schöner Nebeneffekt, viel erfreulicher ist aber, wie die Mädels sich alle individuell
und im Mannschaftsspiel weiterentwickelt haben.
Ebenso durfte ich zusätzlich in dieser Saison bereits drei neue Mädchen im Training
begrüßen, die gerade mit dem Handball anfangen, auch schon gute Fortschritte im
Training zeigen und eine auch schon ihre ersten Spiele gemacht hat.
Euer David „Eddi“ Westendorf
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Handball // HSG Holsteinische Schweiz

weibliche Jugend D
von Julia Gelhardt

Die weibliche D-Jugend der HSG Holsteinische Schweiz konnte mit einem Kader von
15 Spielerinnen im Alter von 12 und
13 Jahren in die Saison starten. Die
Mannschaft wurde auf Regionsebene
gemeldet, wo die Mädchen viel
lernen, aber wenige Erfolgserlebnisse
haben. Trotzdem schlagen sich die
Mädchen wacker und immerhin
konnte bis jetzt schon ein Sieg
eingefahren werden.
Zu bemängeln gibt es von
Trainerseite eigentlich nur der
mangelnde Einsatzwille. Hier gilt es
für die Mädchen noch mehr zu
zeigen. Denn durch hohes
Engagement, ist es durchaus möglich
technische Defizite wettzumachen. Am wichtigsten ist es aber, dass die Mädchen
auch hier den Spaß am Handball behalten.
Sehr stolz ist Trainerin Julia Gelhardt allerdings auch darüber, dass sich gleich vier
Mädchen mir der Kreisauswahl bei einem Sichtungsturnier für den Landeskader
präsentieren dürfen und dass einige Mädchen bereit schon Einsätze in der nächsten
Altersklasse haben und dort tolle Leistungen bringen.
Die älteren Mädchen wechseln nun zum Ende der Saison in die weibliche C-Jugend,
so dass mit der neuen Mannschaft, mit Mädchen aus der weiblichen E-Jugend, mit
der Ausbildung begonnen werden kann. Auch hier sind interessierte Mädchen immer
willkommen!
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Handball // HSG Holsteinische Schweiz

Mini-Mix
von Julia Gelhardt

Unsere Minis (Jahrgänge 2016 und jünger)
Seit dieser Saison richtet der KHV Ostholstein
regelmäßige Spielefeste aus, bei denen die Kinder
im 4+1 Modus auf dem Querfeld die ersten
Schritte Richtung Handballspiel unternehmen.
Hier steht das Erlebnis Handball für die Kinder im
Vordergrund. Ergebnisse werden nicht erfasst.
Neben dem Handballspiel stehen auch noch
kleine Stationen auf dem Programm des
Spielefestes, wo die Kinder unterschiedliche Aufgaben absolvieren müssen.
Hier sind interessierte Kinder herzlich willkommen. Unsere jüngsten
Talente trainieren dienstags ab 14:30 im Ernst-Rüdiger-Sportzentrum in Malente,
donnerstags ab 14:30 in der Hans-Heinrich-Sievert-Halle in Eutin.

- weiterlesen -
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Unsere Maxis (Jahrgänge 2014/15)
Zu Saisonbeginn konnte die HSG mit fünf Spielern leider keine Mini-Mix-Mannschaft

für den Spielbetrieb melden. Doch im Laufe der Monate konnten immer mehr neue

handballbegeisterte Kinder gefunden werden, so dass Trainerin Julia Gelhardt zum

Start der Rückrunde im Januar die Maxis nachmelden konnten. In dieser Altersklasse

(Jahrgang 2014 und jünger) spielen Jungs und Mädchen noch gemeinsam in einer

Mannschaft.

Die Kinder zeigen während der ersten Spieltage eine großartige Entwicklung und so

konnte bereits im dritten Saisonspiel der erste Sieg eingefahren werden. Das gesamte

Trainerteam, die Eltern und Kinder waren unsagbar Stolz. Wir hoffen, dass sich dieser

Aufwärtstrend weiter fortsetzt und trainieren dafür zweimal die Woche intensiv!

Wir freuen uns über weitere Neuzugänge. Interessierte Jungen und Mädchen sind

herzliche willkommen uns kennenzulernen. Wir trainieren dienstags im Ernst-

Rüdiger-Sportzentrum in Malente und donnerstags in der Hans-Heinrich-Sievert-

Halle in Eutin jeweils ab 14:30 Uhr.
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Handball // HSG Holsteinische Schweiz

Ballschule 
von Jessica Hoffmann

Mitte August übernahmen Guéric Gehrmann und ich (Jessica Hoffmann), als neue
FWDler von Eutin 08, die Ballschule der HSG Holsteinische Schweiz.
Wir starteten mit einer recht überschaubaren Gruppe von
durchschnittlich 3 – 4 Kindern. Zu unserer großen Freude
bekamen wir nach den Herbstferien ordentlich Zuwachs,
sodass wir mittlerweile jeden Freitag mit durchschnittlich 10
Kindern in der Halle stehen.
Bei der Ballschule lernen Kinder im Alter von 3 – 6 Jahren
spielerisch den Umgang mit Bällen, aber lernen auch ihren
Körper besser kennen. Dies schaffen wir, indem wir den Kindern unterschiedlichste
koordinative Aufgaben geben oder auch verschiedene Bewegungslandschaften
aufbauen, bei denen zum Beispiel ihre Griffkraft, ihr Gleichgewicht und ihre Ausdauer
geschult werden.

Sind auch eure Kinder ballverrückt
und sollen sich zusammen mit
anderen Kindern ordentlich
auspowern, dann kommt gerne
freitags von 14:30 – 16:00 Uhr
vorbei. Ihr findet uns in der
Sporthalle der Gustav-Peters-Schule
in der Blauen Lehmkuhle 12, Eutin.

Mit sportlichen Grüßen und hoffentlich bis bald!
Guéric & Jessica
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Handball // HSG Holsteinische Schweiz

Handball-Förderverein
von Julia Gelhardt

Der Förderverein unterstützt mit seinen knapp 50 Mitgliedern die Handballer der
HSG in allen Altersklassen. Der Verein finanziert sich durch Bandwerbungen,
Mitgliedsbeiträgen und Spenden.
Im April 22 wurde auf der Mitgliederversammlung der Vorstand des Fördervereins
neu gewählt. Vorsitzende wurde Julia Gelhardt, Kassenwartin Astrid Lütt und
Schriftwart Holger Edler.
Der Förderverein hat im letzten Jahr die HSG bei der Neuanschaffung der
einheitlichen Trikots unterstützt, Aufwärtsfahren mit dem Bus in mehreren
Altersklassen mitfinanziert und bei verschiedenen Team- oder Vereinsevents
unterstützt.
Mit einem Mindestbeitrag von 12€ pro Jahr kann man über den Förderverein den
Handballsport unterstützen. Mitgliedsanträge sind auf der Homepage der HSG
www.hsg-holschw.de zu finden.
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Handball // HSG Holsteinische Schweiz

Handball-Förderkreis
von Thomas Ausborn

Seit nun mehr 17 Jahren besteht der Förderkreis, der es sich zur Aufgabe gemacht
hat, die Jugendlichen in der Handballsparte besonders zu fördern und zu
unterstützen. Wir legen sehr viel Wert darauf, dass die Förderung unabhängig von
Alters- und Leistungsstufen eingesetzt wird.

Ende 2022 verfügen wir über 54
Mitglieder.

Die Mitgliedsbeiträge von 24,-€ im
Jahr sind ein starkes Standbein und
die Basis für unsere Unterstützung.
Zusätzlich zu den Mitgliedsbeiträgen
kommen Sonderveranstaltungen, die unsere Kasse aufbessern. Leider konnte auch
dieses Jahr der SWE Cup nicht stattfinden, so das hier kein Überschuss an den
Förderkreis abgegeben werden konnte.
Auch im Jahr 2022 wurden durch Eltern und Firmen erhebliche Summen an Spenden
zur Unterstützung des Jugendhandballs geleistet.
Aufgrund des eingeschränktem Spielbetriebes war die Anfrage auf Zuschüsse nicht
so wie in den Jahren davor.
Trotzdem konnte wir 4.700,-€ an Förderung leisten.
Hier sind einige Beispiele für die Förderung:

2.000-€ für Trikots, Hosen, Trainingsanzüge, Aufwärmpullis und T-Shirts
1.800,-€ sonstiges( z.B. Bälle, Technik,Sportgerät usw.)
380,-€ Bus Auswärtsspiel
400,-€ Teilnahme am DHB Festival
120,-€ Abschlussfeiern
Mit diesem Geld unterstützen wir Initiativen der Trainer und Eltern.
- weiterlesen -
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Durch diese Förderung  machen wir die Handballsparte der HSG auch über die
Grenzen von Eutin hinaus zu einem attraktiven Sportpartner.  
Helfen auch Sie durch eine Mitgliedschaft ab 24,-€ im Jahr das Umfeld des 
Jugendhandballs weiterhin zu unterstützen, um den Kindern und Jugendlichen eine
angenehme Vereinsumgebung bieten zu können.
Oder machen Sie mit, beteiligen Sie sich im Förderkreis an der Vorstandsarbeit oder
helfen Sie uns und den Trainern und Betreuern bei Sonderveranstaltungen mit Ihrem
Wissen und können. Oder geben Sie Kuchen und Brötchenspenden, um weiterhin so
erfolgreiche Jugendarbeit bei der HSG zu leisten.

Thomas Ausborn
Vorsitzender
Thomas Ausborn, 1. Vorsitzender Förderkreis Jugendhandball HSG Holsteinische
Schweiz e.V.
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Freiwilliges, soziales Jahr bei Eutin 08

Unser Jahr im Verein
von Guéric Gehrmann

Am 01.08.22 startete mein Freiwilligendienst hier bei Eutin
08 und damit auch mein Start ins "Berufsleben", was jetzt
nach   meinem Abitur 2022 offiziell beginnt. Das neue
Arbeitsleben   brachte einige Veränderungen und
Umstellungen mit sich, die   etwas "Einarbeitungszeit"
brauchten. So richtig startete mein   FWD erst in der 3.
Augustwoche, wo die Sommerferien   endeten. Dort
begannen dann unsere Sportangebote in den   Kindergärten,
Grundschulen und den OGS der Grundschulen   und
weiterführenden Schulen. Wir hatten also immer 

 unterschiedliche Gruppen vor uns (alles von klein bis groß). Wir lernten die Kinder
und die Gruppen kennen und veranstalteten immer wechselnde Sportprogramme,
wo der Spaß und das gemeinsame Bewegen im Vordergrund stehen. Aber auch hier
brauchten wir etwas Eingewöhnungszeit, denn so richtig gewusst haben wir erst nach
ein paar Monaten, welches Spiel oder welche Sportart welcher Gruppe am meisten
Spaß macht. Dazu kommt auch noch das Vereinstraining bei Eutin 08 und der HSG
Holsteinischen Schweiz im Jugendbereich, wo wir wöchentlich den Kleinen
den Fußball und Handball näher bringen und immer wieder bei Spielen als
Trainer/Co-Trainer helfen und unterstützen. 
Außerdem standen auch Verwaltungsarbeiten wöchentlich auf dem Programm. So
war ich für den Social-Media Account der Jugendfußballabteilung zuständig oder
habe am eigenen Stadionheft der 1.Herren von Eutin 08 gearbeitet. 
Den größten Teil (ca. 80%) aber verbrachte ich in den Hallen oder auf dem
Fußballplatz mit den Kindern, was mir auch am meisten Spaß gemacht hat. In diesem
Jahr habe ich auch gemerkt, wie viel Spaß ein Traineramt machen kann und wie schön
die Arbeit mit Kindern ist, so konnte ich meine Handball C-Lizenz erfolgreich
abschließen, sodass ich auf jeden Fall in den nächsten Jahren ein Traineramt im
Verein übernehmen möchte und so auch dem Verein verbunden bleiben werde. 
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Freiwilliges, soziales Jahr bei Eutin 08

Unser Jahr im Verein
von Jessica Hoffmann

Seit dem 01.08.2022 absolviere ich mein freiwilliges, soziales 
Jahr bei Eutin 08.
Als FSJlerin gehe ich in KiTas und Schulen in AGs oder OGS,
um dort den Kindern den Sport, mit und ohne Bällen, näher
zu bringen. Zusätzlich unterstütze ich auch Julia Gelhardt
(Käthe) beim Handballtraining in der HSG Holsteinischen
Schweiz. Zusammen mit Käthe trainiere ich die Mini-Mix, E-
Jugend und weibliche D-Jugend. Diese Mannschaften
begleite ich dann auch am Wochenende zu ihren Spielen

oder Turnieren.
Neben dem Handballtraining bin ich auch beim Fußball mit dabei. Dort trainiere ich
zusammen mit Guéric Gehrmann die F-Jugend, welche ich dann auch ab und zu
begleite, wenn unsere Jüngsten Testspiele oder Turniere haben.
Freitags bieten Guéric und ich dann auch eine Ballschule für alle 3-7-Jährigen an. Hier
bringen wir den Kindern den Sport mit Bällen nah, aber schulen sie auch koordinativ
und motorisch, sodass sie ihren Körper besser kennenlernen und gut mit ihm
umgehen können.
Jedoch gehört zu meinem FSJ nicht nur der Sport, sondern auch
Verwaltungsarbeiten. Hier muss ich zum Beispiel die Ein- und Austritte im Verein
bearbeiten, Plakate für die Fußballspiele der 1. Herren erstellen oder auch eigene
Projekte erstellen und planen. So habe ich zum Anfang meines Freiwilligendienstes
ein Hallenheft für die 1. Männer- und 1. Frauenmannschaft der HSG Holsteinische
Schweiz erstellt. Dieses Heft liegt zu allen Heimspielen beider Mannschaften aus.
Somit kann sich jeder, der Interesse hat ein Heft mitnehmen, um sich über das
anstehende Spiel zu informieren.
Neben meinen alltäglichen Aufgaben nehme ich auch an verschiedenen Seminaren
teil, welche von der Sportjugend Schleswig-Holstein angeboten werden, um mich
weiter zu bilden und neue Ideen für den Sport zu bekommen.

- weiterlesen - 70
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Am Anfang meiner Zeit als Freiwilligendienstlerin musste ich mich erst einmal in den

Job einarbeiten und die verschiedenen Gruppen und Ansprechpartner kennenlernen.

Dies hat zwar ein paar Monate gedauert, aber mittlerweile komme ich sehr gut in

meinem Job zurecht.

Mir macht mein Alltag im freiwilligen sozialen Jahr viel Spaß, was unter anderem auch

daran liegt, dass sich die Kinder jedes Mal freuen, wenn sie mich sehen und

zusammen Sport machen können. Aus diesen Gründen bin ich froh, dass ich mich als

Orientierungsjahr für einen Freiwilligendienst entschieden habe.
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Tanzsport

2022 bei unseren Tanzsportlern 
von Berthold Verfürth

Im Jahr 2022 kehrte schon fast wieder die Normalität beim Tanztraining ein.
Montags hatten wir neben dem festen Discofox-Tanzkreis 19.30 Uhr - 20.30 Uhr und
dem Standard/Latein Tanzkreis 20.30 Uhr – 21.30 Uhr wieder sehr viele
Tänzer*innen bei den Kursangeboten von 18.30 Uhr – 19.30 Uhr. Im ersten Halbjahr
haben 10 Paare einen Anfänger- und einen Aufbaukurs durchlaufen und ab Herbst
wurde ein Discofox Anfänger Kurs durchgeführt. Erfreulicherweise sind aus diesen
Kursen einige Paare in den Verein eingetreten und tanzen jetzt fest in den
Tanzkreisen.
Auch am Donnerstag sind durch den
Sommerferienkurs einige Paare zu den
Gruppen dazugekommen. Die Linedance-
Gruppe war auch wieder fleißig beim
Training und hatte auch einige Auftritte.
So war das Jahr 2022 erstmals seit der
Corona Zeit allein schon von den Zahlen
her für die Tanzsparte ein gutes Jahr.
Die Montagsgruppen haben sich beim Sommerausflug beim Fußballgolf und
Adventuregolf auf artfremdes Terrain begeben. Nach den allzu sportlichen Erfolgen
aller Teilnehmenden wurde es gesellig, erst bei Kaffee und Kuchen und abends beim
Grillen am Lagerfeuer.

Wir danken allen Tänzer*innen und allen, die die Tanzsparte unterstützt haben.
Die Tanzsparte dankt ihren Trainern und allen, die sich engagiert haben, ganz herzlich
für ihren Einsatz.

Die Tanzsparte wünscht allen Lesern alles Gute und bleiben Sie gesund und fit.
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Das Jahr 2022
von Ingrid Wollberg

Rückblickend auf das Jahr 2022 können wir berichten, dass es für uns ein in
jeder Hinsicht sehr bewegtes Jahr war. Das betrifft nicht nur den sportlichen Bereich.
Unter Corona-Auflagen war es wieder möglich in den „normalen“ Trainingsbetrieb
einzusteigen, und nach der holperigen Zeit in 2021 wurde dies auch wieder gut
angenommen.

Mit Beginn des Sommers traten jedoch zwei negative Ereignisse ein.
Nach mehr als 20 Jahren beendete unsere Übungsleiterin Beate Wettengel-Schröder
ihre Tätigkeit für den Verein. In Folge löste sich leider unsere Senioren-Gruppe
komplett auf. Unser Dank geht an dieser Stelle noch einmal an Beate, die über viele
Jahre für uns eine verlässliche Übungsleiterin mit immer neuen Ideen war. 

- weiterlesen -
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Überdies musste sich unsere Übungsleiterin Sana Musa einer Schulteroperation
unterziehen und fiel für mehrere Wochen aus. Mit viel Eigeninitiative und mit Hilfe
der Gruppe wurde der Trainingsbetrieb zumindest einmal pro Woche
aufrechterhalten. Im September kehrte Sana genesen zurück, Corona machte uns den
Trainingsbetrieb nicht mehr schwer und wir konnten uns wieder zu den gewohnten
Zeiten zum Sport treffen.
Die Aktion "Scheine für Vereine" bescherte uns noch einige zusätzliche Sportgeräte,
die nun intensiv genutzt werden konnten.

Leider beendete Sana Musa aus familiären Gründen zum Ende des Jahres ihre
Tätigkeit für den Verein, so dass wir seitdem auf der Suche nach einer neuen
Übungsleiterin sind.
Der Zusammenhalt in der Gruppe ist ungebrochen und mit Hilfe aller Sportlerinnen
findet unser Trainingsbetrieb zwar nur einmal pro Woche statt, aber es macht allen
nach wie vor viel Freude und wir hoffen, in naher Zukunft wieder mit einer neuen
Übungsleiterin in den Normalbetrieb zu starten.

Nun zu den erfreulichen Meldungen:
Unsere Radtour vor Beginn der Sommerferien hat wieder stattgefunden, und nach
dem Radeln haben wir uns zu einem kleinen Grillfest in meinem Garten getroffen.
Auch die Weihnachtsfeier konnte wieder in gewohnter Weise stattfinden. Natürlich
mit Julklapp.

So war 2022 für uns ein Jahr vieler Veränderungen, aber wir sehen darin auch eine
Chance für neue Ideen. Wir sind gespannt auf das, was uns in 2023 so alles erwartet.
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Der Vorstand

Die Geschäftsstelle
Industriestraße 1
23701 Eutin
Tel. 0151 63330589

Postanschrift
Postfach 136
23691 Eutin

Bankverbindung
Sparkasse Holstein
DE16 2135 2240 0000 0020 97 // NOLADE21HOL

1. Vorsitzende
Edwin Schultz
Achter de Höf 14, 23701 Fassensdorf
Tel. 0173 6255177
E-Mail: e.schultz@eutin08.de

2. Vorsitzende
Björn Kohlwes
Tel. 0152 55281986
E-Mail: b.kohlwes@eutin08.de

3. Vorsitzende
derzeit unbesetzt

- weiterlesen -
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Geschäftsführerin
Marlies Gehrmann
Tel. 0151 63330589
E-Mail: gf@eutin08.de

Kassenwart
Jan Gehrmann
Tel. 0151 63330589
E-Mail: j.gehrmann@eutin08.de

Schriftführer
Frank Knoop
Roggenhof 6
23701 Fassensdorf
Tel. 04521 71387
E-Mail: f.knoop@eutin08.de

stellv. Abteilungsleiter Fußball
Tim Framke
Tel. 0162 1993845
E-Mail: t.framke@eutin08.de

Abteilungsleiter Fußballjugend
Lars Ketelhohn
Tel. 0174 1622010
E-Mail: l.ketelhohn@eutin08.de

- weiterlesen -
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Abteilungsleiter Handball
Sven Baumgard
Tel. 0176 20369651
E-Mail: s.baumgard@eutin08.de

Jugendfachwart Handball
Holger Edler
Geschwister-Scholl-Ring 58
23701 Eutin
Tel. 04521 2857 // 0160 8836777
E-Mail: h.edler@eutin08.de

Abteilungsleiter Tanzsport
Berthold Verfürth
Am Ehmbruch 15
23701 Eutin
Tel. 04521 74420
E-Mail: b.verfuerth@eutin08.de

Jugendfachwartin Tanzsport
Corinna Stelter
Am Wasserwerk 18
23701 Zarnekau
Tel. 04521 778754
E-Mail: c.stelter@eutin08.de

- weiterlesen -
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Sprecherin Fitness & Gymnastik
Ingrid Wollberg
Königsberger Straße 17
23701 Eutin
Tel. 04521 6741
E-Mail: i.wollberg@eutin08.de

Sprecher Senioren
Helmut Wulf
Tel. 04521 3274
E-Mail: h.wulf@eutin08.de
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